
Gestiones rinden frutos, Esteban logra mayor recurso para Durango en 2023. Gobierno federal otorgará en el PEF
a la entidad, 3 mil 843 mdp más que el año pasado. 
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El diputado Joel Corral Alcántar exhortó a la Secretaría de
Agricultura y Desarrollo Rural del gobierno federal, para que,

dentro del PEF 2023, destine recursos suficientes para el
programa de mejoramiento genético animal. 

¿Cuántas veces ha
clasificado México a

un mundial? La última
vez que la Selección
Mexicana no asistió a
una Copa del Mundo

se debió a una
sanción de la FIFA por

los llamados
“cachirules” hace
más de 20 años. 

El secretario de Seguridad
Pública en el Estado, Óscar

Galván indicó que el
Operativo del Buen Fin

estará presente en las 5
regiones en que se dividió el
estado, estarán participando

las fuerzas federales
Sedena y GN, las

corporaciones estatales y
las de los municipios.

Con Activa DGO, llevamos a Durango a otro
nivel: alcalde. Ponen en marcha

activadgo.kuikmatch.com para emprendedores
y negocios establecidos. 
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Karlo Sánchez Gama
toma protesta como
director del Instituto
Municipal de
Conservación de la
Vida Silvestre de
Durango

DURANGO, DGO.

Para proteger a la fauna y flora del
Zoológico Sahuatoba, el Cabildo
aprobó la integración del Consejo
Directivo del Instituto Municipal de
Conservación de la Vida Silvestre de
Durango, el cual será presidido por
Toño Ochoa.

Las acciones del Consejo reforzarán
las medidas para cuidar a los
inquilinos y mejorar la
infraestructura para hacerlo más de
atractivo y detonar su crecimiento,
incluso como un lugar turístico. 

Como secretario técnico de este

consejo fue seleccionado Karlo
Sánchez Gama, quien asumió la
Dirección del Instituto Municipal de
Conservación de la Vida Silvestre de
Durango y después tomó protesta
por la nueva encomienda.

También formarán parte Juan
Esteban Aguilar Esquivel, director
Municipal de Salud Pública; Omar
Carrazco Chávez, de Servicios
Públicos; Nora Loera de la Paz, de
Medio Ambiente y como comisario
Blanca Ivette Esparza, contralora
Municipal.

Por un Zoológico más bonito y
sustentable, conforman consejo directivo Concluyen mesas

para actualizar el
documento 

DURANGO, DGO.
El municipio de Durango se

actualiza para potenciar su
desarrollo ordenado y con ello
atraer más inversión, informó Toño
Ochoa tras concluir los trabajos
para la actualización y modificación
del Reglamento de Construcciones.

Desde 2016 no se hacían cambios
a la normativa; por ello, se
incluyeron rubros como Movilidad

Urbana, Espacios Urbanos,
Edificaciones Verticales, Gas
Natural y Eco-Tecnologías, precisó
Norma Miramontes Ayala, directora
de Desarrollo Urbano.

También se contemplaron normas
complementarias y estructurales,
en un trabajo que incluyó la
participación de académicos,
empresarios y profesionistas, dijo.

Una vez que concluyan las
modificaciones, el reglamento será
presentado ante el Cabildo para
generar proyectos urbanos bajo
criterios de sustentabilidad,
inclusión, accesibilidad y certeza
jurídica, finalizó.
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Moderno y eficiente el nuevo
Reglamento de Construcciones

Ponen en marcha
activadgo.kuikmatch.co
m para emprendedores
y negocios establecidos

DURANGO, DGO.
Las empresas duranguenses

contarán con una mayor
profesionalización y crecimiento
mediante la plataforma “Activa
Durango”, con la que podrán generar
más y mejores empleos, afirmó Toño

Ochoa en el lanzamiento de esta
aplicación.

“Llevamos a Durango más lejos,
con más negocios y empleos,
ofreceremos herramientas para que
los emprendedores cumplan sus
sueños”, comentó.

A través de la innovación
tecnológica, las micro, pequeñas y
medianas empresas podrán crecer y
ofrecer más empleos, ya que la
aplicación da acceso a proveedores,
cursos, productos y servicios
especializados.

Con el lanzamiento de “Activa
Durango”, se elegirán 40 proyectos
para asesorarlos, que tengan éxito y
generen empleos; de esta forma se
impulsa el desarrollo integral, recalcó
la directora de Fomento Económico
Valeria Gutiérrez Velasco.

Con Activa DGO, llevamos a Durango a otro nivel: alcalde
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Gobierno Federal
otorgará en el PEF a la
entidad, 3 mil 843
mdp más que el año
pasado

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Para el 2023, vamos a tener 35 mil

092 millones de pesos para ejercer en
Durango, siete por ciento más que el
año pasado, dio a conocer el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal al destacar que se contará
con tres mil 843 millones de pesos
más que el 2022, con el apoyo de los
diputados federales y las gestiones
realizadas ante el gobierno federal,
incluso antes de tomar protesta
como mandatario estatal.

“Nosotros cumplimos lo que
decimos, le vamos a regresar el brillo
a Durango y La Laguna”, dijo en
rueda de prensa el jefe del Ejecutivo,
al detallar que, de manera histórica,
en el presupuesto en materia
hidráulica del país, la comarca
lagunera recibirá una gran parte,
pues destinarán 8 mil 600 millones
de pesos sólo para el proyecto de
agua futura.

Explicó que el presupuesto
transferido al gobierno del estado y
sus municipios, corresponde
principalmente a las participaciones
del ramo 28 y las aportaciones
federales del ramo 33, recurso que el
estado podrá manejar conforme a
sus necesidades.

“Estamos haciendo todo un
reacomodo financiero que nos
permita en el 2023, tener un futuro
mucho mejor que el que tenemos, no
vamos a gastar ni un solo peso de lo
extraordinario para pagar cosas del

pasado, eso lo vamos a arreglar de
otra forma”, aseguró.

El mandatario hizo énfasis en que
existen otras vías para que llegue
más recurso a Durango como el
presupuesto que ejercen de manera

directa la federación en los estados,
es decir son proyectos hechos en la
entidad, pero licitados por las
secretarías del gobierno federal.

“Vamos caminando bien, crecimos
un 17. 57 por ciento en el

presupuesto del 2022 al 2023”,
subrayó Villegas Villarreal y destacó
que con la suma de proyectos extras
al PEF, vienen para la entidad 12 mil
100 millones de pesos más que el año
pasado.

Gestiones rinden frutos

Esteban logra mayor recurso para Durango en 2023
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Reconoce la dirigencia de la
Sección 12 del SNTE, el
compromiso del gobernador
con los docentes

DURANGO, DGO.

Aquí en Durango les vamos a demostrar que
trabajando juntos, fortaleceremos al
Magisterio y que nunca más se tocará el
recurso de las nóminas, bonos o aumentos de
los trabajadores del sector educativo, aseguró
el gobernador Esteban Villegas Villarreal, al
reunirse con el Comité Ejecutivo de la Sección
12 del Sindicato Nacional de Trabajadores de
la Educación (SNTE), a quienes reiteró todo su
apoyo y respaldo.

En este primer encuentro con la nueva
dirigencia de este gremio, el mandatario
consideró necesario volver a recuperar esa
calidad moral que los maestros tienen en sus
comunidades, en sus escuelas, porque son
una autoridad social y a partir de ahí, recobrar
a la sociedad.

En cuanto al pago de sus prestaciones, les
adelantó que, al cierre de diciembre próximo,
se habrá de cubrir el cien por ciento los
atrasos de las mismas.

Por su parte, el secretario general de la
Sección 12 del SNTE, Alfonso Herrera García,
dijo estar cierto que, de la mano del gobierno
de Esteban Villegas, los trabajadores de la
educación encontrarán respuestas puntuales
a sus planteamientos para mejorar la calidad
de la educación en Durango, pero también,
para contribuir a mejorar las condiciones de
vida de los agremiados de este sindicato.

“Nos declaramos aliados de su gobierno y

nos comprometemos todos y cada uno de uno
de los 23 mil agremiados de la sección 12, a
trabajar para elevar la calidad de la educación
en Durango”, aseguró.

Con trabajo coordinado sentaremos las
bases para lograr uno de los principales
objetivos del gobierno del estado, que es

posicionar a Durango como uno de los cinco
estados con mayor calidad educativa en el
país, además de regresarle a la Secretaría de
Educación su viabilidad económica y
administrativa para mejorar el nivel
educativo de los jóvenes y niños, expresó el
titular de la SEED, Guillermo Adame Calderón.

Todo apoyo y respaldo para
maestros de Durango: EVV



*En conmemoración
del 112 aniversario de
la Revolución
Mexicana

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Todo está listo para el desfile cívico

militar que se llevará a cabo el
próximo 20 de noviembre en el
centro de la ciudad y culminará en la
calle Bruno Martínez.

El general de la Décima Zona
Militar, Alejandro Vargas González
hizo una invitación a la sociedad
duranguense, informó que el desfile
se desarrollará en punto de las 11:00
horas, este será tradicional cívico,
deportivo y militar, con elementos
alusivos al 112 aniversario de la
Revolución Mexicana.

Añadió que estarán iniciando sobre

avenida 20 de Noviembre y Bruno
Martínez y finalizando en la avenida
Lázaro Cárdenas.

Añadió que el evento cuenta con
una columna de desfile integrada por
personal del Ejército Mexicano y
Guardia Nacional, asimismo se
contará con la participación de
dependencias del gobierno estatal y
municipal, instituciones educativas,
organizaciones culturales,
deportivas, ecuestres, así como
también integrantes del cuerpo de
caballería y defensas rurales.
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Todo listo para el desfile
del 20 de noviembre
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DURANGO, DGO.
En la Sala de Rectores del Edificio Central se

firmó un convenio de colaboración
interinstitucional entre la Universidad Juárez
del Estado de Durango y el Instituto
Universitario Anglo Español de Durango, que
fortalecerá a la comunidad de investigadores
de ambas instituciones con el establecimiento
de una Red Multidisciplinaria, única en el
estado, y además se favorecerá la
profesionalización del personal académico
universitario a través de los posgrados que
oferta el instituto. 

El rector Rubén Solís Ríos recibió a la comitiva
del Instituto Universitario Anglo Español de
Durango encabezada por su directora, Alia
Lorena Ibarra Ávalos, quien celebró este
“intercambio de talentos que tenemos en
ambas instituciones; son experiencias y
conocimientos valiosos y con esto se permite
que bajen a quien realmente estamos
formando, que son nuestros estudiantes. Esta
firma de convenio demuestra esa unión y
sensibilidad de su parte hacia lo que hacemos
como formadores de personas”, expresó al líder
universitario.

Acompañaron al rector universitario el
secretario general de la UJED, Julio Gerardo
Lozoya Vélez y el secretario técnico, Jesús
Guillermo Sotelo Asef, quien detalló que esta
colaboración incluye un proyecto en el 2023
para la formación de una Red de Investigación
Multidisciplinaria en ciencias de la salud,
ciencias económico-administrativas, entre
otras para el estado de Durango, red con la que
se pretende abrir el panorama de formación en
la investigación de los grupos disciplinares
universitarios.

Sotelo Asef agregó que “tenemos ocho grupos

disciplinares en media superior que podrán
abrir su perspectiva para ver dónde pueden
realizar sus investigaciones, estamos
trabajando en cerrar y fortalecer cómo hacer
esta red, que será única en el estado de
Durango, ya que se tienen redes enfocadas a
disciplinas específicas, y se trabajará en
conjunto con el Instituto Anglo Español y la
comunidad de investigadores. Además, se
publicarán investigaciones en editoriales de
alto prestigio, incluso con el objetivo de lograr
crear una propia”.

Con esta colaboración los académicos
universitarios tendrán descuentos en la
realización de posgrados en el Anglo Español,
en los programas de maestría en Educación, en
Psicología Organizacional, y Administrativa, así
como en sus doctorados en Innovación y
Gestión Organizacional y en Ciencias de la
Educación.

Finalmente, atestiguaron la firma de este
convenio el director adjunto del Anglo Español,
Enrique Arreola; su directora académica, Friné
Virginia Montes; la subdirectora, Patricia
Bonilla Contreras, y la doctora Dolores
Gutiérrez Rico.

Firman convenio UJED e Instituto Universitario Anglo Español 

DURANGO, DGO.
El diputado Joel Corral Alcántar

exhortó a la Secretaría de Agricultura
y Desarrollo Rural del gobierno
federal, para que, dentro del
Presupuesto de Egresos de la
Federación para el ejercicio 2023,
destine recursos suficientes para el
programa de mejoramiento genético
animal en beneficio de la producción
ganadera del  estado y del país.

“Es inadmisible que a nivel mundial
un país le asigne cero pesos, cuando
el sector ganadero tiene un gran
potencial productivo y laboral, todos
los avances que se han alcanzado en
los últimos años corren el riesgo de
sufrir un gran retroceso perjudicando
a los pequeños productores”,
consideró.

Al presentar el punto de acuerdo
que fue aprobado por los integrantes
de la Sexagésima Novena Legislatura,
informó que dentro del presupuesto
2023, lo destinado a la Secretaría de

Agricultura y Desarrollo Rural
aumentó 26.42 por ciento respecto a
2022, al pasar de 55 mil 789 millones
a 70 mil 527 millones de pesos, pero
se privilegia los programas insignia
del presidente que han tenido
resultados cuestionables.

“Es urgente mejorar la calidad
genética de los hatos o rebaños
ganaderos para los pequeños y
medianos productores con actividad
ganadera en Durango, mediante la
entrega de apoyos económicos para
la adquisición de semen de bovino y
sementales bovinos, ovinos y
caprinos con registro genealógico y
evaluación genética, pero también es
necesario fomentar la ganadería, y
destinar recursos no solamente para
genética, sino en toda la cadena
productiva”, precisó el legislador.

En este sentido, el también
presidente de la JUGOCOPO,
consideró necesario reducir los
costos de sementales mejorados
genéticamente a fin de hacer

accesible su adquisición y estimular
la producción. 

“Debemos hacer algo porque la
ganadería al ser una labor esencial
para captar recursos, alimentos y
fuentes de empleo. Vemos una
irresponsabilidad del gobierno

federal en contra del sector pecuario
y agropecuario al no haber apoyos al
fomento ganadero”, puntualizó.

Además, lamentó no haber visto
reflejados recursos en el Presupuesto
de Egresos de la Federación de este
año para las acciones de fomento

básicas de actividad, como es el
mejoramiento genético,
equipamiento y otras labores básicas
para estimular la productividad y
más lamentable que para el próximo
año tampoco haya los recursos
suficientes.

Al gobierno federal 

Joel Corral exige recursos para
mejoramiento genético 



Restaurant
es esperan
aumentar
ventas en
Buen Fin

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la Cámara Nacional

de Comercio en Durango (Canirac),
Miguel Camacho Herrera indicó que
el sector restaurantero también
participa en el Buen Fin, teniendo
buenas expectativas y la esperanza
de reactivar el sector.

Manifestó que se proyecta tener
una buena venta con el Buen Fin,
dado que muchos restaurantes se
registraron para participar en esta
campaña 2022 y estarán ofertando
descuentos y promociones dos por
uno, en algunos casos bebidas o
postres gratis dependiendo de cada
una de las directrices de las empresas
restauranteras.

La idea es poder capitalizar las
empresas y el sector en términos
generales para poder enfrentar los
pagos y los compromisos
decembrinos con proveedores y
trabajadores.

Destacó que aunado a ello, en los
próximos días será benéfico el tema
deportivo que atraerá algunos
comensales como el mundial Qatar
2022, entre otras competencias que
se televisan.

Se espera tener de esta manera un
lleno de hasta el 90 por ciento en los
establecimientos que se dedican el
giro gastronómico en Durango,
agregó Camacho Herrera.

Si se logra llegar a las metas,
entonces estaría hablando de que
cuando menos el cierre del año 2022
mejoraría, según apreció el líder
restaurantero.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El líder estatal del Partido
Revolucionario Institucional (PRI),
Arturo Yáñez Cuállar, informó que ya
se llevó a cabo la renovación del
comité municipal.

En los próximos días se emitirán las
convocatorias para renovar la
totalidad de los comités, sin embargo
la tendencia es tener una nueva
generación, rostros jóvenes que
permita dinamizar al partido.

En el PRI no debe haber tiempos
muertos la elección ya pasó, se tiene
un gobierno institucional
identificado con el tricolor.

Lo que toca es incrementar y
consolidar la estructura, el reto es
que en cada municipio, ejido… se
tenga un representante priista.

Se renovarán 78 espacios entre
dirigencia, secretarías generales, lo
que conlleva una renovación total.

Se tiene un reto estatutario que uno
de cada tres candidatos sea un joven
por lo que se tiene que estimular la
participación de este sector.

Se espera concluir la renovación el

día 15 de diciembre para el 23 iniciar
con la capacitación e integración.

Al referirse a la marcha convocada
por el presidente de la República,
Andrés Manuel López Obrador,
apuntó que es totalmente reactiva
porque no es lo mismo una

convocada por ciudadanos a la que
los partidos fueron como invitados y
la gente que fue convencida.

En esta marcha habrá todo el apoyo
necesario además irán funcionarios
federales y beneficiarios de los
programas sociales.

Alarmante cifra de
menores que no cuentan
con acta de nacimiento:
Bernabé Aguilar

DURANGO, DGO.
Es necesario que las oficialías del

Registro Civil del Estado cuenten con
traductores certificados indígenas
que ayude en el proceso de registro
de los menores pertenecientes a las
comunidades indígenas, destacó el
diputado Bernabé Aguilar Carrillo al
presentar la iniciativa de reformas
Ley de los Derechos de Niñas, Niños
y Adolescentes del Estado.

A nombre del Grupo Parlamentario
de Morena, informó que en México,

al menos un millón de personas de
todas las edades no cuentan con
registros de nacimiento, de ellas, más
de 600 mil son niños, niños o
adolescentes. 

“La cifra de menores que no
cuentan con registro, es un tema
bastante alarmante que pone en la
mesa un tema que se tiene que
remediar. En nuestro estado, la
situación no es la excepción y de
hecho se complica un poco más, pues
a la fecha el registrar a un niño
perteneciente a una comunidad
indígena causa en los padres cierta
dificultad solo por no tener acceso a
un registro civil con inclusión”.

Al realizar la ampliación de
motivos, explicó que, muchas veces
el estado no se encuentra capacitado

para obedecer las políticas de los
derechos humanos, ya que resulta
poco accesible para los padres de las
familias registrar a sus hijos en las
oficinas de registro civil,
simplemente por no entender el
idioma.

Bajo este supuesto, el
representante popular consideró
necesario legislar estos supuestos,
pues no se puede tolerar de ninguna
que existan niños a los que no se les
reconozca con identidad,
simplemente por no contar con un
acta de nacimiento.

Por ello, Aguilar Carrillo, precisó
que el Registro Civil en aquellas
oficialías con población indígena
debe contar con al menos un
traductor de lenguas.

Plantean que oficialías del Registro Civil
cuenten con traductores indígenas

DURANGO, DGO.
En el marco del 62 aniversario de

la Escuela Preparatoria Diurna de
la Universidad Juárez del Estado de
Durango se realizó la entrega de
reconocimientos por trayectoria a
38 académicos y 15 trabajadores
administrativos, quienes fueron
homenajeados por sus años de
servicio en la institución.  

A nombre del rector de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango, Rubén Solís Ríos, el
subsecretario general académico,
José Othón Huerta Herrera, destacó
el ambiente festivo en la Escuela
Preparatoria Diurna, así como la
transformación y el impacto que
han tenido en las vidas de los
jóvenes que han pasado por sus
aulas, por ello, dijo, es importante
reconocer la entrega del personal. 

“Hoy reconocemos la labor de
todos quienes integran la
comunidad de la Escuela
Preparatoria Diurna, la cual se ha
consolidado gracias al trabajo en
equipo; estos actos nos llenan de
mucha alegría a todos los que
hemos hecho de la Universidad
nuestra forma de vida”, comentó
Huerta Herrera.  

El director de la Escuela
Preparatoria Diurna, Javier
Rodríguez Juárez, hizo énfasis en
que se cuenta con un invaluable
equipo que conforma el personal
académico y administrativo con 15
años o más de antigüedad en su
labor. En esta unidad académica,

destacó, el principal activo es su
personal, “gracias a los
homenajeados por su
compromiso”, afirmó. 

“Los logros a lo largo de 62 años
de historia no se pueden explicar
ni se hubieran conseguido sin su
compromiso. La EPD es un
referente para la educación media
superior en el estado, se asegura la
calidad de los programas de
estudio, además de establecer
estrategias de equidad e inclusión,
difusión del arte y cultura, así
como divulgar las ciencias”, dijo
Rodríguez Juárez. 

A nombre de los académicos, Luz
Edith Barragán Ledesma fue
enfática al señalar la importancia
de reconocer la actitud y
disposición de cada uno de los
docentes, “en el diario acontecer
donde prevalece la empatía de cada
uno y que a lo largo de la vida
laboral se han sabido integrar, se
han generado nuevas visiones para
la formación de los estudiantes”.

Por su parte, en representación de
los trabajadores administrativos
homenajeados Cristina Hernández
Olivas comentó que “es un día muy
significativo porque reconocen
nuestra trayectoria laboral, por lo
que agradecemos hacernos
partícipes de esta ceremonia;
estamos donde nos podemos
desarrollar como personas,
felicidades compañeros, no olviden
que nuestra función es muy
importante”, dijo. 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El secretario de Seguridad Pública
en el Estado, Óscar Galván indicó que
el Operativo del Buen Fin estará
presente en las cinco regiones en que
se dividió el estado, estarán
participando las fuerzas federales
Sedena y Guardia Nacional, las
corporaciones estatales y las de los

municipios.
Además de dar certeza a los

ciudadanos que vayan hacer sus
compras, también se dará seguridad
a las instituciones bancarias, donde
se podrá hacer uso de un QR en caso
de requerir ayuda.

Pero el operativo estará vigente
durante el Buen Fin, del 18 al 21 de
noviembre; se recomienda a los
ciudadanos tener cuidado al ir a los
cajeros.
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Arranca Operativo
del Buen Fin 

En Preparatoria Diurna UJED reconocen
trayectoria de académicos y trabajadores 

PRI inicia renovación de comités municipales 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta del Consejo

Coordinador Empresarial (CCE),
Magdalena Gaucín Morales,
manifestó la necesidad de que se
haga justicia en los casos de
meningitis aséptica y pide no
satanizar el servicio de las clínicas y
hospitales particulares.

Cuestionada por los medios de
comunicación la líder del sector
empresarial anotó que este como

ninguno de los temas de salud, son
situaciones sencillas, ni fáciles de
abordar porque implican muchas
cuestiones médicas y científicas, que
están en manos de las autoridades y
se confía en que llevarán las cosas a
buen puerto. Sin embargo, indicó que
como parte de la sociedad, sí se está
a la espera de que haya una
investigación que revela lo que
sucedió y que aclaren las dudas que
existen en la población, pero sobre
todo en las familias que han sido

afectadas de una u otra forma.
Resaltó asimismo que debe

asegurarse que los pacientes tengan
sus tratamientos adecuados y "que
no se satanice tampoco el tema, que
se vea de manera profesional y que
se den a conocer los resultados de las
personas especialistas porque
muchos podemos opinar del tema
sin tener los elementos necesarios”.

Remarcó que el tema de salud
siempre es un tema que lleva tiempo,
es un tema de laboratorios, de

estudios, e incluso consideró que es
comparable con el Covid, ya que no
se puede hablar de algo preciso.

Subrayó que se está esperando que
haya justicia y que se agoten las
instancias correspondientes, se haga
un análisis multidisciplinario en el
cual se estudie desde todos los
ámbitos y se tenga una explicación
exacta y convincente de qué es lo que
sucedió.

De la misma manera consideró que
debe apoyarse a las familias que

están en condiciones complicadas
debido a los casos que se han
presentado de meningitis aséptica.

Ahora bien, dejó claro que no todos
los hospitales y clínicas del orden
particular presentaron el problema y
las que tuvieron, ya se encuentran
bajo resguardo y vigilancia de las
autoridades, por lo cual pidió
confianza para los médicos y el
personal que se encuentra laborando
de manera normal en los hospitales
y clínicas particulares.

Ante casos de meningitis

Piden empresarios justicia y no
satanizar empresas privadas de salud

Confía sección
44 pago a
tiempo de
prestaciones 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Efrén Estrada Reyes, líder de la

Sección 44 del Sindicato Nacional
de Trabajadores de la Educación
(SNTE), dijo que se tiene confianza
de que las prestaciones de fin de
año serán pagadas a tiempo y
forma.

Explicó que la sección 44 ha
realizado un trabajo de
comunicación con el gobierno del
estado para saber a precisión cómo
están los procesos económicos
siempre en compañía del Comité
Ejecutivo Nacional.

"Se tiene la confianza que los
recursos lleguen en tiempo y
forma, sabemos que debido a que
Durango le adeuda al SAT, ello
imposibilita acceder a un crédito,
pero mediante movimientos
financieros se puede salir
adelante”, argumentó.

Apuntó que el SNTE y el gobierno
del estado consiguieron recurso y
se prevé que en los próximos días
sea depositado en las arcas del
estado.

Dijo que se tiene plena confianza
de que en los próximos días de que
los recursos extraordinarios
lleguen y sean dispersados en las
cuentas de los trabajadores.

Destacó que se conoce de la difícil
situación financiera de la entidad,
por lo se han realizado una
negociación responsable para
lograr el pago a los trabajadores
del magisterio.

Esta situación afecta a todos los
duranguenses, por ello se continúa
con en el diálogo para que el
dinero que se adeuda a los
trabajadores de la educación llegue
al bolsillo de cada uno de ellos.

Paseo Constitución,
descuidado y en
mal estado

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
El regidor Ignacio Fuentes, advirtió

que es necesario definir quien está a
cargo de Paseo Constitución para
ofrecer un trabajo de mantenimiento
adecuado, una vez que luce
descuidado.

Se detectó en este paseo que resulta
uno de los más importante de la
ciudad, están brotando aguas negras,
estas se extienden de la calle Aquiles
Serdán a Coronado.

Esto da una muy mala imagen a los
turistas y a los propios
duranguenses, pues provocan un
olor fétido "impresionante", además
en esta área se ubican algunos
restaurantes.

El problema surge de que este
paseo depende de la Secretaría de
Obras Públicas, pero no se puede
permitir que esta calle este en estas
condiciones, por lo que se debe de
exigir que se resuelva este problema.

Este es paseo muy atractivo, pero
es necesario invertir en él, por lo que
se dará seguimiento para mejorar las
condiciones.

Destacó que hay otros espacios
públicos en malas condiciones, por lo
que es necesario hacer una
evaluación para brindarles la
atención requerida.

Por Monserrat García 
Durango, Dgo.
El alcalde Antonio Ochoa

Rodríguez, informó que el próximo
año se tiene el compromiso de
pavimentar 300 mil metros
cuadrados, además de iniciar con la
gestión de la construcción de una
planta tratadora de aguas residuales.

Advirtió que la pavimentación es

una de las principales necesidades de
los duranguenses, además es
importante contar con una planta de
aguas residuales, para regar las áreas
verdes, deportivas y agrícolas

Destacó que el avance de la
tecnología desaparece el riesgo de
contaminación, por lo que se está
considerando que sea construida en
la parte oriente o norte de la ciudad.

Se están analizando las

posibilidades para que junto con el
gobierno estatal hacer la gestión en
la Federación y no se descarta una
organización pública privada, ya que
resulta una prioridad.

El siguiente paso sería la
construcción de la planta
potabilizadora para que sean
liberados los derechos de las presas
Guadalupe Victoria y Bayacora.

Además, se llevarán a cabo trabajos

de rehabilitación de la red de agua
potable, es fundamental abatir el
tema de fugas y del huachicoleo del
agua.

Aseguró que ha habido una gran
respuesta al programa de descuento
sobre los adeudos del agua.

La gente debe tener la convicción
de que el recurso que ingrese al
municipio se manejará de manera
trasparente.

Pavimentación y obras hidráulicas, prioridades para el 2023

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Este viernes arranca la venta más

barata del año y una oportunidad de
reactivación económica y de ofertas
que pueden aprovechar los
ciudadanos, por lo cual se está
invitando al consumo local, expuso
el titular de la Secretaría de
Desarrollo Económico en Durango,
Alfredo Herrera Deras.

El funcionario estatal destacó que
esta campaña de venta busca
fortalecer la economía y apoyar al
comercio de Durango, por lo que es
importante hacer un llamado a los

duranguenses para que consuman
en los negocios y establecimientos
locales.

“Este programa es una gran
oportunidad de seguir buscando la
reactivación económica local, que
los ciudadanos se den cuenta de los
beneficios que representa este Buen
Fin”, comentó.

Por ello, invitó a los consumidores
para que se unan a esta iniciativa
creada para impulsar a la economía
con el fin de apoyar a las micro,
pequeñas y medianas empresas de
Durango que hacen un esfuerzo por
ofrecer los mejores precios y

promociones de todo el año.
El titular de la Sedeco, reconoció el

esfuerzo de las MiPyMEs al hacer
descuentos para que las familias
duranguenses puedan acceder a sus
productos, e invitó a la ciudadanía a
ser responsables en sus gastos para
que consuman lo necesario y eviten
deudas a corto o mediano plazo.

Herrera Deras, dejó en claro que
con este gesto de apoyo ayudan a
mejorar la economía local, ya que
los comerciantes hacen el mayor de
los esfuerzos por ofertar los mejores
precios y las mejores condiciones
para la ciudadanía.

Autoridades también le apuestan al
consumo local en este Buen Fin
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GÓMEZ PALACIO, DGO. 
La Dirección de Protección Civil, a

cargo de Santiago Rodríguez Chávez,
dio inicio la noche del miércoles al
Operativo Invernal con la finalidad
de visitar a familias vulnerables, así
como a personas en condiciones de
calle para dotarles de mantas y
cobijas para su debida protección
ante las bajas temperaturas que se
estarán registrando en la región.

Lo anterior lo dio a conocer el
titular de Protección Civil, Santiago
Rodríguez, quien expuso que, por
indicaciones de la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, se
encuentra trabajando en plena
coordinación con el DIF municipal,
realizando estos recorridos para

dotar de abrigo a la gente y evitar los
daños colaterales que estos cambios
climáticos puedan ocasionar en la
salud.

“A las personas que se encuentran
en condición de calle, se les está
ofreciendo el alojamiento en
albergues del municipio, pero
sinceramente en su mayoría
rechazan esta ayuda pidiendo apoyo
solamente de cobijas”, indicó el
funcionario.

Comentó que al momento se
encuentran operando 3 albergues
para atender esta contingencia, “los
que se encuentran brindado el apoyo
son el albergue que se ubica en la
Expo Feria; el Jornalero, que se ubica
en el fraccionamiento Campanario,

así como las instalaciones del
Gimnasio Luis L. Vargas”.

Finalmente dijo que las personas

que requieran de este apoyo lo
pueden solicitar directamente en las
oficinas de ambas dependencias,

siendo una instrucción de la
Presidenta Municipal, atender a todo
gomezpalatino que lo necesite.

Ponen en marcha
Operativo Invernal en GP

GÓMEZ PALACIO, DGO. 

El Ayuntamiento de Gómez Palacio,
a través de la Tesorería Municipal y
las direcciones del SIDEAPA,
SIDEAPAR y Tránsito y Vialidad ofrece
a todos los contribuyentes del
municipio una gran variedad de
descuentos y beneficios durante este
mes de noviembre, muy en
especialmente en temas de predial,
adeudos de agua e infracciones.

Lo anterior se dio a conocer
mediante una rueda de prensa
encabezada por la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, en
compañía de los titulares de las
dependencias mencionadas,

destacando que estas acciones se
realizan en beneficios de las familias
gomezpalatinas, aunado al marco de
actividades correspondientes al tan
esperado Buen Fin.

Durante el desarrollo de la misma,
el responsable de Tesorería
Municipal, Carlos García González,
comentó que el beneficio que se
estará brindado en su área, es la
condonación de 100 por ciento en las
multas y recargos del predial,
teniendo estas acciones una vigencia
hasta el día 30 de noviembre.

Por su parte, Francisco Escalera
Tostado, titular de SIDEAPA, comentó
que uno de los apoyos va dirigido a
nuevos usuarios, anexando que al
crear un nuevo contrato, únicamente

tendrán que pagar el medidor;
también se estará aplicando un 50
por ciento de descuento a los
usuarios domésticos, residenciales y
subsidiados mediante el programa
“Peso x Peso”, el cual consiste en que
por cada peso que pague el
contribuyente, se abonará otro a su
saldo.

“También estamos velando por el
beneficio de los que sí pagan, de los
cumplidores… a ellos al momento de
realizar su pago correspondiente al
uso de este servicio, estarán
participando automáticamente en un
mega sorteo, el cual tendrá más de
130 premios, mismos que van desde
una motocicleta, refrigeradores,
estufas, pantallas, celulares, entre

otras cosas más”, mencionó Escalera
Tostado.

E lo que toca al área rural, Luis
Willey Saade, director del SIDEAPAR,
comentó que la operación de “Peso x
Peso” también se estará aplicando de
igual manera en el campo, en
beneficio de las comunidades
ejidales.

“También implementaremos la
operación “10 x 14” únicamente para
usuarios domésticos, la cual consiste
en que el usuario, al adelantar 10
pagos de su servicios, el
Ayuntamiento, a través de nosotros
le estará regalando 4 meses más”,
indicó el director del organismo
operador de aguas en el medio rural.

En la Dirección de Tránsito y

vialidad, Eduardo Rangel Arámbula,
expuso que, a partir del jueves 17 y
hasta el 30 de noviembre, se estará
aplicando un 50 por ciento de
descuento en todas las infracciones
actuales y rezagadas, ya sea por
alcoholimetría o accidentes.

Finalmente, la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale,
comentó que estos anuncios fueron
previamente aprobados por los
miembros del Cabildo, añadiendo
que todas y cada una de las acciones
y programas que provengan del
Ayuntamiento, tienen como
primeros beneficiarios a cada uno de
los gomezpalatinos, ayudando en
esta ocasión a la economía de las
familias.

Por Buen Fin… 

Tesorería, Vilidad y organismos operadores
de agua ofrecen descuentos y beneficios
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*Durango, entre los
primeros estados en
desarrollo minero
*Aprueban Diputados
leyes de ingresos de
10 municipios
*UJED firma
convenio con la
ByCENED para

desarrollar programas de
capacitación virtual
*El Mejor Calificado en Coahuila
*El PRI y la Marcha el Pasado
domingo
*Nos Escriben
*El Pobre de Amador
*La Preguntilla
Durango se consolida como el cuarto

lugar con mejor desempeño a nivel
nacional en la industria minera,
producto del óptimo desarrollo que
mantiene su vocación minera, así lo
afirmó el gobernador Esteban Villegas
Villarreal y destacó que en la entidad ha
crecido el volumen y valor de su
producción.

XXXXX
Gracias a la respuesta eficaz y la

permanente coordinación con el
Gobierno Federal, Durango recibió un
cargamento de medicamento a través
del INSABI, para fortalecer el servicio y
tratamiento a pacientes con meningitis
aséptica por hongo, dio a conocer la
secretaria de Salud, Irasema Kondo
Padilla.

En el cargamento de fármacos que
llegó la noche de ayer martes, fue
trasladada por la Guardia Nacional, el
cual contaba con dos mil dosis de
voriconazol, 6 mil 500 de amforericina b
liposomal y 10 mil dosis de paracetamol
inyectable.

XXXXX
Por unanimidad, el Congreso del

Estado aprobó las leyes de ingresos de
10 municipios para el ejercicio fiscal
2023, por  un monto de 374 millones
216 mil 963 pesos, ya que son
ayuntamientos chicos y que tienen baja
recaudación de recursos propios, por lo
que se les pidió mejorar estos esquemas,
sin incrementar impuestos.

Fue la Comisión de Hacienda,
Presupuesto y Cuenta Pública, quien
sometió a consideración del Pleno los
dictámenes de los municipios de Coneto
de Comonfort, Ocampo, Otáez, San
Pedro de Gallo, Indé, San Luis del
Cordero, Santa Clara, Topia, San
Bernardo y Simón Bolívar, una vez que
se revisaron de manera conjunta con los
alcaldes y personal de la EASE.

XXXXX
La Universidad Juárez del Estado de

Durango (UJED) y la Benemérita y
Centenaria Escuela Normal del Estado
de Durango (ByCENED) firmaron un
convenio con el propósito de desarrollar
programas de capacitación virtual,
orientados al conocimiento de los temas
de las asignaturas o cursos propios de
los planes de estudio de las licenciaturas
y posgrado, así como promover la
realización virtual de conferencias,
talleres, cursos, diplomados y
seminarios; gestionar la participación e

intercambio de expertos entre las partes
para apoyar las acciones derivadas de
este instrumento y, finalmente, difundir
las conferencias, talleres, cursos,
diplomados y seminarios virtuales que
conjuntamente lleven a cabo las partes.

El rector de la máxima casa de
estudios, Rubén Solís Ríos y la directora
de la ByCENED, Juana Eugenia Martínez
Amaro, signaron el documento ante la
presencia de integrantes de las
comunidades de ambas instituciones,
que se verán ampliamente beneficiadas
con este acuerdo.

XXXXX
Interesante el estudio que este lunes

publicó el periódico El Universal, en el
cual le preguntó a una significativa
muestra de coahuilenses su opinión
sobre los aspirantes  a la gubernatura
del PRI y de Morena.

Por mucho, Manolo Jiménez fue el
mejor calificado. El 82% de los
coahuilenses tiene una buena opinión o
muy buena de él. Le siguen Román
Cepeda con el 70%, Jericó Abramo con
el 66%, Verónica Martínez también con
el 88%, y debajo de estos priistas, los
morenistas Armando Guadiana con el
63%, Ricardo Mejía con el 62%, y Luis
Fernando Salazar con un 54%.

En resumidas cuentas, Manolo le saca
al menos 20 puntos de ventaja al mejor
ubicado de los de Morena, una diferencia
bastante considerable que no se
construye de la noche a la mañana cómo
algunos quisieran.

XXXXX
El Partido Revolucionario Institucional

celebró el pasado domingo la Marcha El
IFE No se Toca deseando que a través de
la unidad, y la convivencia, se
fortalezcan los lazos de las familias
duranguenses, teniendo presente que la
armonía debe replicarse todos los días
del año.

XXXXX
Me Escriben: Con Afecto y Respeto

Don Pascual Alvarado Maldonado, le
solicito un espacio para dirigirme a sus
lectores ya que el pasado lunes14 del
presente mes Cumplí un Año Más de
Vida. No tengo palabras para agradecer
tantos elogios y bonitos deseos que
recibí en mi cumple ¡Gracias!

Atentamente: Carlos Adrián Alvarado
Fernández. Vice Presidente de Laguna
Cero Impunidad AC.

XXXXX
El pobre de Amador, una gitana le

vendió una pócima milagrosa para
recuperar la juventud. Cada cucharada
le dijo, lo rejuvenecería 10 años. Y así
fue, tomó una cucharada y se volvió
septuagenario, otra cucharada y se
redujo a sexagenario. Otra cucharada y
se volvió cincuentón. Y así
sucesivamente, hasta que cumplió 10
años de edad, y como no estaba
vacunado, se enfermó de sarampión y
murió.

XXXXX
Con sazón mexicano
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado

de este conocido refrán ranchero “Las
cuentas claras y el chocolate espeso”?

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

Por Carlos Adrián Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO. –
Luego que la Suprema Corte de

Justicia de la Nación, anuló la cárcel
con que se castiga la interrupción
voluntaria del embarazo,
despenalizando el aborto por
decisión unánime de los ministros,
la iglesia católica se pronunció en
favor de la vida, apoyando el quinto
mandamiento, el cual dice no
matarás.

"Como iglesia rechazamos
categóricamente la decisión que ha
tomado la Suprema Corte de Justicia
en torno a la despenalización del
aborto, ya que esto marca un
precedente y a la vez abre las
puertas para todos los estados o
cualquiera que presente un amparo
o controversia, y sin duda que en
este caso obligará a la Suprema
Corte ser pareja", comentó el
sacerdote de la Diócesis en Gómez
Palacio, Julio Carrillo Gaucín.

Dijo además que eso les preocupa
porque no se pueden conceder unos
derechos a unas personas,
negándoselos a otros, que es el
fondo de estas leyes totalmente
injustas.

"Se les concede derechos a unos y
se les priva a otros, principalmente
a quienes conforman los grupos
vulnerables en donde hay muchas

personas inocentes", expuso el
sacerdote católico.

También destaca, que les preocupa
esta decisión, porque es ver ya con
toda naturalidad el derecho a matar,
mandamiento condenado por la
iglesia y claro que el aborto es un
asesinato vil con alevosía y ventaja,
puesto que la persona no siquiera
se puede defender en el seno de su
madre.

"Nos preocupa porque a la vez con
esta medida, una mujer enseña a
matar a sus hijos quienes
seguramente cuando sus padres
sean ancianos también los matarán
a través de la eutanasia y claro que
se hará un círculo vicioso,
destructivo al cual nos estaremos
enfrentando".

Expuso que la oposición y postura
de la iglesia siempre ha sido muy
clara en defender la vida desde su
concepción hasta la muerte natural.

"Creemos que es una decisión que
atenta contra lo más sagrado de la
persona que es la vida, y bueno,
estaremos atentos para ver como
iglesia a nivel episcopado, qué
medidas se tomarán para
contrarrestar esta ola de muerte
como lo llamaba el Papa Juan Pablo
II, - contra esta cultura de muerte
donde solamente se privilegia el
egoísmo y los derechos de unas
personas, mientras que otras son

desechadas-".
Carrillo Gaucín sostuvo que la

SCJN olvida que la Constitución dice
claramente que la vida es un
derecho para todos y ahí
exactamente se está trastocando y
ofendiendo ese artículo, que es el
del derecho a la vida.

Por ello, la iglesia condena la
despenalización, la rechaza, porque
es uno de los pecados más graves
de todos, porque se priva de la vida
a un ser inocente y porque no se
justifica de ninguna manera.

La iglesia católica a favor de la vida

Por Pascual Alvarado
Maldonado.
GÓMEZ PALACIO, DGO. –
Con el objetivo de seguir

reactivando la economía y fomentar
el consumo con el Buen Fin en
México, la Unión de Comerciantes
de Gómez Palacio que dirige Alberto
Abdo Prieto, recién solicitaron al
senador José Ramón Enríquez
Herrera, sea conducto en el
Congreso de la Unión, a fin de que
lleve y presente su petición, la cual
consiste en adecuar la Ley Laboral
para que el aguinaldo se entregue
desde la primera quincena del mes
de noviembre y la segunda parte,
también en los primeros ocho días
pero de diciembre.

"Si buscamos mejorar la calidad y
llevar beneficios a las familias
mexicanas, con la compra
presencial o en línea, modalidad
que ha beneficiado al comercio y a
la ciudadanía, debemos pues buscar
con anterioridad, aumentar el poder
adquisitivo del consumidor para

que desde primera quincena de
noviembre se prepare para los
regalos de navidad", expuso Abdo
Prieto.

Dijo que es importante que por
Ley se entregue en la primera
quincena de noviembre, el 50% de
aguinaldo, principalmente a
dependencias del gobierno, "pues
de nada sirve hacer promociones si
la gente no tiene con que comprar".

Mi ponencia tiene como finalidad
favorecer al sector comercial al cual
pertenezco, además de que este es
un tema actual y de mucha
trascendencia, ya que el Buen Fin en
nuestro país, a pocos años de su
creación, muy pronto se convirtió
en la segunda fecha de mayor
importancia en ventas y en la
reactivación económica,
únicamente superada por la
temporada de navidad y por encima
de otras, como el Día de la Madre,
Día del Padre, Día del Amor y la
Amistad, Semana Santa e incluso,
supera la fecha de ingreso a clases
en el mes de agosto, subrayó.

"Por lo anterior, la importancia del
Buen Fin en México, es de mayor
relevancia de lo que se ha dado, por
lo que es importante darle apoyo
legislativo respecto en referencia a
que se adecúe la Ley Federal Laboral
en lo que se refiere a la entrega del
pago de aguinaldo a los
trabajadores del gobierno federal,
estatal y municipal, así como a la
clase obrera en general".

Reiteró que la iniciativa que se
propone al respecto en el pago del
aguinaldo, que sea en dos partes, la
primera que sea entregada antes de
la primera quincena de noviembre
y la segunda durante la primera
semana de diciembre.

"Esto se justifica, ya que de nada
sirve que el sector comercial, ponga
buenas promociones en nuestros
establecimientos, sino se tiene el
suficiente poder adquisitivo de
parte de los consumidores, además
que, de acuerdo al gobierno federal,
la entrega de esta derrama
económica de acuerdo a la Ley, es
hasta el 20 de diciembre".

En Gómez Palacio exigen
aguinaldo desde la primera
quincena de noviembre
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

Mediante un comunicado, la
Fiscalía General de la República
(FGR), en su delegación Estatal
Durango, a través de la Fiscalía
Especializada de Control Regional
(Fecor), dio a conocer que se obtuvo
de un Juez Especializado en el
Sistema Penal Acusatorio, la

vinculación a proceso en contra de
Emmanuel, Jaime y Carlos, por la
comisión del delito de lesiones en
grado de responsabilidad profesional
previsto y sancionado en el Código
Penal Federal.

La FGR establece en el documento
que, tras la denuncia de una persona
quien manifestó que durante la
realización de una cirugía para la

reparación de una fractura en el
tobillo derecho, no tuvo la atención
adecuada por parte de los ahora
procesados.

Las diligencias de Ley previstas en
el Código Nacional de
Procedimientos Penales fueron
realizadas por el Fiscal Federal, que
además aportó las pruebas
necesarias para obtener dicha

resolución del Juez de Distrito de la
Laguna, en la ciudad de Torreón,
Coahuila”, estableció la Fiscalía.

Es de mencionar que el Juez
determinó la vinculación a proceso
de los imputados, por considerarlos
culpables en el delito antes descrito
y otorgó un plazo de cinco meses
para el cierre de investigación
complementaria.

Vinculan a proceso a
doctores por malas practicas 

Dos suicidios
en menos de
24 horas

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

En menos de 24 horas dos
jóvenes mujeres, en diferentes
hechos, decidieron quitarse la
vida por el método de
ahorcamiento, sumando un total
de 158 suicidios en lo que va del
año y nueve en el transcurso de
noviembre.

El primero de ellos se registró
la noche del miércoles en una
casa ubicada en la calle Tláloc, de
la colonia Rosas del Tepeyac,
donde fue localizada sin vida
Nallely de 26 años de edad, quien
se desempeñaba como
despachadora en una gasolinera.

Aproximadamente 12 horas
después, en una casa de la
colonia Insurgente, fue hallado el
cuerpo de Rosa María de 26 años,
pendiendo de una soga.

En ambos casos fueron
familiares quienes localizaron los
cuerpos y realizaron el reporte al
número de emergencia.

Hasta el lugar de ambos hechos
acudió el agente del Ministerio
Público, quien dio fe del cadáver
y ordenó su traslado al anfiteatro
de la Fiscalía General del Estado
(FGE), para que se les practicara
la autopsia de ley.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

Una mujer fue detenida por
elementos de la Policía Preventiva
por agredir física y verbalmente a su
hijo de cinco años de edad, el cual
sufrió heridas en la parte superior de
la cabeza.

Las agresiones hacia el menor se
registraron el 16 de noviembre en
una casa del fraccionamiento
Guadalupe Infonavit, ubicado en la
capital, aproximadamente a las 17:00
horas que tanto la mujer y el menor

lesionado se encontraban al interior
de su hogar y en un momento la
fémina enfureció porque no encontró
unos audífonos, arremetiendo contra
el niño ocasionando laceraciones en
el cuero cabelludo.

Tras los hechos de violencia, se dio
conocimiento a las autoridades por
lo que de inmediato acudieron
elementos de la Policía Preventiva,
quienes llegaron hasta el domicilio y
arrestaron a la mujer y salvaguardar
la integridad del menor.

El infante fue atendido por técnicos
de urgencia, quienes suturaron las
heridas para posteriormente
trasladarlo a un nosocomio.

Mujer golpea a su pequeño hijo hasta abrirle la cabeza

Por Martín Saúl ceniceros
DURANGO, DGO. 

Sobre la supercarretera se suscitó
un accidente tipo volcadura, el cual
dejó como resultado un
septuagenario con golpes en varias
partes de su cuerpo.

El accidente ocurrió la mañana de
este jueves, al momento en que José
Cristiano Delgadillo Martínez, de 79
años de edad, conducía un auto de la
marca Hyundai, línea i-10, en color
blanco, sobre la autopista en
mención y fue por el exceso de
velocidad que al llegar al tramo

inicial de la carretera que se une al
periférico capitalino perdió el control
del vehículo para posteriormente
salir de la cinta asfáltica y volcar. 

Tras el percance, testigos realizaron
el llamado al número de emergencia
para solicitar auxilio, después de
unos minutos hasta el lugar
arribaron paramédicos de la Cruz
Roja así como elementos de Caminos
y Puentes Federales (Capufe) quienes
se hicieron cargo del caso.

Es de mencionar que, José fue
trasladado al nosocomio más
cercano para una revisión médica y
descartar heridas de gravedad.

Adulto mayor
vuelca sobre la
supercarretera



Intenta robar más de
20 mil pesos en
mercancía de tienda
departamental

Por Martín Saúl cenicero
DURANGO, DGO. 

Policías preventivos detuvieron a
un menor de edad, el cual fue
señalado de intentar sacar de una
tienda departamental varios
celulares.

La detención del infractor se
realizó luego de que el guardia de
seguridad de un comercio ubicado
en la zona Centro pidiera el apoyo de
los uniformados, ya que había
sorprendido al menor intentando
sustraer mercancía de una de las
vitrinas de la tienda departamental
en calle Francisco I. Madero, entre
Baca Ortiz y boulevard Dolores del
Río.

Al momento en que los preventivos
le realizaron una inspección
corporal, se le encontraron dos
teléfonos celular Moto G60, uno
color negro y otro color gris, así
como un teléfono celular REDMI
color gris y otro teléfono celular
marca Samsung modelo A33, color
negro, todo con un valor de 20 mil
196 pesos.

Tras los trámites correspondientes
en la estación central el menor fue
puesto a disposición del Ministerio
Público en turno, quien determinará
la responsabilidad que le resulte.

Por Martín Saúl ceniceros
DURANGO, DGO. 

Durante la mañana de este jueves
se registró un accidente laboral al
interior del rancho El Ciprés, el cual
dejó como resultado dos personas de
oficio albañil lesionadas.

Los hechos ocurrieron
aproximadamente a las 09:00 horas
de este 17 de noviembre, mientras
los ahora lesionados se encontraban

realizando actividades propias de su
oficio al interior del mencionado
predio, ubicado a la altura del
poblado La Tinaja, cuando en un
momento la estructura colapsó
ocasionando que los masculinos se
golpearan.

Cabe mencionar que hasta el lugar
acudió personal de PC municipal,
quienes dieron primeros auxilios a
los trabajadores de la construcción.

Dopan a
indígenas
para
robarles sus
pertenencias

Por Martín Saúl ceniceros
DURANGO, DGO.

Hasta una farmacia Similares en
el bulevar Domingo Arrieta, a la
altura de la colonia Juan Lira
Bracho, llegaron dos indígenas a
solicitar auxilio ya que habían
sido intoxicados por dos sujetos
desconocidos, quienes además les
robaron sus pertenencias.

Según el relato de empleados de
la farmacia, los dos masculinos
llegaron hasta el comercio y
solicitaron apoyo para llamar al
número de emergencia 911.

Fue en ese momento que los
trabajadores se percataron que
ambos se encontraban
intoxicados presuntamente con
Benzodiacepina, esto por el
cuadro clínico que presentaban.

Es de mencionar que de los
atacantes se desconoce su
identidad, lo que se sabe es que
viajaban en un vehículo del
transporte público.
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

Suman ya cuatro nosocomios que
han sido clausurados por la Fiscalía
General del Estado de Durango

(FGED), por los casos de meningitis
aséptica que se han registrado en
estos últimos días. Asimismo, la
institución procuradora de justicia
informó mediante un comunicado

que a causa de las investigaciones
que se realizan en torno a diversas
denuncias por personas
diagnosticadas con meningitis y que
en su momento fueron atendidas en

hospitales privados de la ciudad de
Durango, ayer se aseguraron tres
nosocomios particulares, tras ser
otorgadas sendas órdenes de cateo
por un juez de control.

Debido a que las carpetas de
investigaciones aún se encuentran
abiertas, la fiscalía se reserva la
difusión de los nombres de los
establecimientos.

Asegura FGED cuatro hospitales
por casos de meningitis

Albañiles heridos tras
colapso de cimbra

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO. 

Mediante las pruebas aportadas
por el agente del Ministerio Público,
la fiscalía General del Estado de
Durango, vinculó a proceso por el
delito de robo agravado y
feminicidio, a Alan Israel de 27 años.

El delito por el que el Alan Israel
será procesado, presuntamente lo
cometió en contra de Guillermina
del Río Banda, de 83 años, quien
falleció a causa de asfixia por
estrangulamiento.

Según la carpeta de investigación,
los hechos se registraron el pasado
5 de noviembre, cerca de las 12:15
horas, momento en el que Alán se
encontraba al interior del domicilio
de la víctima, ubicado en la colonia
Fidel Velázquez del municipio de
Gómez Palacio, Dgo., donde fue
sorprendido por Guillermina, al
verse expuesto decidió quitarle la
vida y llevarse la cartera de la
octogenaria que contenía en su
interior cinco mil pesos.

Vecinos de Guillermina reportaron
el hallazgo del cuerpo sin vida ante
las autoridades, para
posteriormente llegar al lugar
elementos de la Policía
Investigadora de Delitos (PID),
encabezados por el agente del
Ministerio Público, para iniciar con
las indagatorias correspondientes.

Fue mediante el trabajo de campo,
las declaraciones de los testigos y

tras el procesamiento pericial del
lugar del crimen, se estableció la
presunta responsabilidad de Alán
Israel.

Luego de obtener una orden de
cateo por parte del Juez, se localizó
en el domicilio del indiciado la
cartera hurtada, así como prendas
de vestir con manchas hemáticas
coincidentes al tipo de sangre de
Guillermina, obteniendo los
elementos necesarios para solicitar

una orden de aprehensión en su
contra.

Finalmente, se llevó a cabo la
audiencia de vinculación a proceso
en la que el Juez de la causa dictó la
medida cautelar de prisión
preventiva para Alán Israel, misma
que deberá cumplir al interior del
Centro de Reinserción Social 1.,
determinando un plazo de 3 meses
para el cierre de la investigación
complementaria.

Joven que mató a su madrina es vinculado a proceso
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Debido a las bajas
temperaturas en
Saltillo, Coahuila,
reparten cobijas y
alimento a población
vulnerable

AGENCIAS
COAHUILA

Ante las bajas temperaturas que se
han registrado en Saltillo, Coahuila,
autoridades de Protección Civil
pusieron en marcha el operativo
abrigo, donde se cuenta con mil 500
cobijas, 400 colchonetas, y 14
toneladas de sal en caso de
congelamiento de puentes.

El banderazo del programa se dio

en las instalaciones de la Dirección
de Protección Civil, donde se
dispusieron de dos rutas para
atención nocturna, en las que se
llevó pan, bebidas calientes y cobijas
para la población vulnerable.

El Secretario del Ayuntamiento,
Carlos Alberto Estrada Flores,
destacó que en el arranque se dio
atención a una persona en situación
de calle, quien fue canalizada a uno
de los siete refugios temporales que
se disponen para este tipo de
contingencias.

Añadió que se vincularán las
acciones de la Dirección de
Protección Civil y Bomberos con las
de la Secretaría de la Defensa
Nacional (Sedena), que para el inicio
del Programa Invernal dispuso de
cuatro unidades y 18 elementos, a
través del Plan DNIII.

La Dirección de Protección Civil
dispuso de cuatro unidades, 8
elementos, además de tres vehículos
de bomberos e igual números de
oficiales.

El Secretario del Ayuntamiento
añadió que existe una coordinación
con las distintas empresas, sobre
todo en la parte de Derramadero,

donde se han puesto a disposición de
la autoridad municipal la misma
cantidad de sal para esparcirse en los
puentes en caso de ser necesario,
además de mantener en
comunicación las distintas brechas,
para brindar el mismo nivel de
atención a las familias del campo.

Este es el noveno frente frío de la

temporada de 51 pronosticados, los
cuales mantendrán bajas las
temperaturas.

El operativo que inicia se
mantendrá vigente durante la
temporada invernal 2022 y 2023, con
acciones que serán reiterativas, así
como el llamado a no poner en riesgo
a las familias.

Ante el ‘frijolito’,
aplican el ‘operativo
abrigo’ en Coahuila

Ricardo Mejía Berdeja
compite actualmente
para alcanzar la
candidatura de Morena
al gobierno de
Coahuila.

AGENCIAS
COAHUILA

"Vamos a acabar con el moreirato
corrupto y depredador" en Coahuila
advirtió el subsecretario de
seguridad y protección ciudadana,
Ricardo Mejía Berdeja, quien compite
actualmente para alcanzar la
candidatura de su partido Morena al
gobierno de ese estado.

A través de un video, el funcionario
federal acusó al gobernador de
Coahuila, Miguel Ángel Riquelme, a
la familia Moreira y a los medios de
comunicación vinculados a dichos
actores políticos de querer manipular
a la opinión pública difundiendo la
versión de que Morena y él no tienen
posibilidades de ganar la
gubernatura que se disputará el
próximo año.

Mejía Berdeja dijo a sus opositores,
tanto a fuera como dentro de Morena
que "se llevarán una sopa de su
propia medicina" ya que lo único que
se anunció el miércoles por parte de
la Comisión de Elecciones de su
partido fue el nivel de conocimiento

que tiene la ciudadanía hacia los
aspirantes a la candidatura.

"Se que Riquelme y Moreira
tuvieron fiesta por los supuestos
resultados, pues se van a llevar una
sopa de su propia medicina. Lo que
se dio a conocer es el nivel de
conocimiento; conocimiento no es
igual a preferencia, a aceptación, a
atributos y competitividad. Además,

hay que tomar en cuenta lo que dijo
el consejo estatal de MORENA, que es
el máximo órgano del partido en
Coahuila y que además cada uno de
sus integrantes llegó por voto directo
de la ciudadanía. Este consejo nos
dio 42 de los votos y al senador
Guadiana que tanto presume estas
encuestas, apenas 4 votos, es decir,
el 6 por ciento" destacó el

subsecretario.
Al aclarar la medición que hizo

Morena, el aspirante a la
gubernatura envió un mensaje a
quienes no obtuvieron el
reconocimiento en el ejercicio que se
realizó.

"Si la gente del partido y del
máximo órgano de representación -
conociéndote, no te apoya - pues es

lo mismo con la ciudadanía. Así que
nadie te quiera confundir; ni los
Moreira News, ni las campañas
sesgadas de Riquelme que festejaba
profusamente los resultados. Se van
a llevar una sopa de su propia
medicina; vamos a ganar este
proceso y vamos a acabar con el
moreirato corrupto y depredador"
sostuvo el coahuilense.

Ricardo Mejía promete "acabar con el
moreirato corrupto y depredador" en Coahuila



AGENCIAS
BCS

Por mayoría de votos, la XVI
Legislatura del Congreso de Baja
California Sur aprobó reformas al
Código Civil del estado para
armonizar la legislación estatal al
marco nacional a fin de que sea
posible la adopción homoparental, es
decir, por parejas de un mismo sexo.

El dictamen de las comisiones
expuso que derivado de un estudio
de derecho comparado y de acuerdo
al criterio de 2017 de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación (SCJN),
que reconoce que la orientación

sexual de una persona o pareja que
pretenda adoptar, no puede ser
considerada como un elemento que
se contraponga al interés superior de
la niñez. Y por ello consideraron
jurídicamente procedente adecuar la
figura de la adopción a los
estándares progresistas que enmarca
la Constitución, para hacer más
flexible el ejercicio civil de la
adopción, sin que con eso se deba
considerar la vulneración de los
derechos de los menores de edad
sujetos a esos procedimientos.

La iniciativa reformó los artículos
94, 98, 410, la fracción IV del artículo

412, 413, 414, 415; el primer párrafo
y la fracción III del artículo 416, 418,
438, 440, 458 y 546 del Código Civil

para el estado.
Se contempla que, a partir de la

entrada en vigor del decreto, la

Dirección Estatal del Registro Civil
tendrá 60 días para realizar las
adecuaciones pertinentes.

Parejas del mismo sexo ya
puedan adoptar en BCS
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Personal de la
Dirección de Análisis
de Accidentes e
Incidentes de Aviación
de la SICT se
encuentra en la zona
del desplome del
helicóptero de la SSP
de Aguascalientes

AGENCIAS
AGUASCALIENTES

Tras el desplome del helicóptero de
la Secretaría de Seguridad Pública de
Aguascalientes en el que murió el
mando de la dependencia, Porfirio
Sánchez Mendoza, la Secretaría de
Infraestructura, Comunicaciones y
Transportes abrió una investigación
para determinar las causas de la
caída.

La aeronave, conocida como Águila
1, se desplomó en un lote baldío en
el municipio de Jesús María e
inmediatamente después explotó.
Para la investigación, personal de la
Dirección de Análisis de Accidentes e
Incidentes de Aviación se trasladó al
lugar en el que ocurrió el impacto
para recabar información.

La dependencia aseguró que hasta
el momento desconoce si la
tripulación, integrada por cinco
personas, informó de algún
problema en la aeronave a los
servicios de tránsito aéreo.

El helicóptero con matrícula XC-
GEA cayó en picada en el lote baldío,
en inmediaciones de la clínica 3 del

IMSS. La columna de humo por la
explosión fue perceptible a varios
metros.

La gobernadora de Aguascalientes,
Teresa Jiménez, aseguró que “todo
indica” que el desplome del
helicóptero se trató de un accidente
y dijo que la aeronave recibía
mantenimiento cada seis meses y fue
en septiembre cuando le tocó,

aunque señaló que esperarán los
resultados de los peritajes para
confirmar que fue esa la causa.

“Todo indica que se trató de un
accidente. Debemos esperar los
resultados del peritaje
correspondiente”, comentó en un
mensaje a medios tras el percance.

Agregó que las investigaciones
están a cargo de la Fiscalía de

Aguascalientes y de la Agencia
Federa de Aviación Civil.

El secretario de Seguridad del
estado, Porfirio Sánchez Mendoza, se
encontraba en un operativo, lo cual
era parte de su rutina diaria, de
acuerdo con la misma gobernadora,
quien dijo que el mando tenía la
instrucción de blindar
Aguascalientes.

En el desplome del helicóptero
también murieron:

• El piloto Olegario Andrade
Zamorano.

• El capitán Víctor Manuel
Valdez Sánchez.

• El artillero Juan Norberto
Rincón Martinez.

• El artillero Alejandro
Serafín Guerrero.

SICT abre investigación por desplome
de helicóptero en Aguascalientes



NACIONAL6 VIERNES 18 DE NOVIEMBRE DEL 202216 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

Dos mujeres fueron
confirmadas con la
nueva variante de
covid-19, BQ1,
llamada ‘perro del
Infierno’

AGENCIAS
La nueva variante de covid-19

llamada BQ1, conocida por
usuarios de redes sociales como
“Perro del Infierno”, ya está
presente en México y dos de estos
casos fueron detectados en
pacientes con residencia en Nuevo
León.

Datos del Instituto de Diagnóstico
y Referencia Epidemiológicos
(Indre) indican que, aunque esta
nueva sepa ya se encuentra en el
país, no es predominante, ya que
solo el 7 por ciento de los contagios
son causados por esta, es decir, 16
casos.

Entre las secuencias registradas,
el 98 por ciento son variante
Ómicron y el 2 por ciento
pertenecen a otras variantes y
subvariantes.

Se reveló que el primer caso de
‘Perro del Infierno’ se reportó en la
Ciudad de México a inicios del mes
de noviembre y desde entonces han
sido confirmados 16 casos positivos
de esta nueva sepa.

El Indre destacó que, en el caso de
Nuevo León, las infecciones fueron
confirmadas en dos mujeres, de
quienes no se reveló su edad,

identidad o estado de salud actual
tras la detección.

Se han reportado otros contagios
en Ciudad de México, Chiapas,
Estados de México, Baja California
y Yucatán. 

¿POR QUÉ SE LE LLAMA
‘PERRO DEL INFIERNO’ A LA

VARIANTE?
El nombre es una referencia al

perro mitológico “cerberus” o
cancerbero, que es la mascota de
Hades, dios de la mitología griega
que es conocido por cuidar las
puertas del inframundo, lugar
donde se albergan todas las almas.

La referencia surge a que este ser
mitológico tenía de tres a cincuenta
cabezas y era el encargado de
proteger la puerta del Infierno para
que los muertos no salieran y los
vivos no pudieran entrar.

Usuarios de redes sociales le
pusieron este nombre al virus
debido a que es hasta un 30 por
ciento más contagiosa que la BA.4
y BA.5, cepas que hay activas.

Los síntomas de esta variante y
subvariante, conocidas como BQ.1
y BQ.1.1 respectivamente son:

• Dolor de garganta
• Fatiga
• Tos
• Malestar general
• Afonía
• Diarrea
• Congestión Nasal
• Dolor de Cabeza
• Fiebre
• Dolores musculares
• Ahogo
• Pérdida del Olfato
• Pérdida del Gusto

Agarran regias al ‘perro
del Infierno’… la nueva
variante del covid-19

El exgobernador de
Veracruz fue vinculado
a proceso por
desaparición forzada.

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El exgobernador de Veracruz, Javier
Duarte, fue vinculado a proceso por
desaparición forzada en contra de
una víctima con iniciales D.L.C.

“Fiscalía General del Estado, que
encabeza Verónica Hernández
Giadáns, informa que a través de la
Fiscalía Especializada para la
Atención de “Denuncias por
Personas Desaparecidas, realizó
imputación y obtuvo vinculación a
proceso en contra de Javier “N”, ex
gobernador del estado”, detalló la
dependencia.

Duarte de Ochoa compareció ante
el Juez de Control y Enjuiciamiento
Adscrito al Juzgado de Procesos y
Procedimiento Penal Oral del XI
Distrito Judicial, con sede en Pacho
Viejo. La autoridad señala que,
durante la audiencia inicial, donde se
realizó la imputación, el
exgobernador renunció a al término
constitucional, por lo que el juez
dictó la vinculación a proceso y le
impuso la medida cautelar de prisión
preventiva justificada por un año,
además de seis meses de
investigación complementaria.

Cabe mencionar que, en octubre,
las integrantes del Colectivo Solecito
y la Federación Internacional de
Derechos Humanos presentaron una
solicitud ante la Corte Penal
Internacional de La Haya, Holanda,
para que los casos de desaparición
forzada en Veracruz sean

catalogados como crímenes de lesa
humanidad. 

En un pronunciamiento hecho
desde la corte, Lucía de los Ángeles
Díaz Genao dijo que ante la
impunidad que mantenía sin
avances las investigaciones de los
casos de desaparición, habían
decidido buscar la ayuda
internacional por 22 casos
documentados que fueron
entregados ante ese organismo. 

Recientemente Duarte volvió a ser
noticia luego de que sus abogados
presentaran una solicitud de amparo,
porque al parecer ya tenían
conocimiento de que ya estaba
imputado en al menos un caso de
desaparición forzada, cuando estaba
a meses de que pudiera solicitar su
libertad condicional, al cumplir la
mitad de su condena de nueve años
de prisión.

Javier Duarte es
vinculado a proceso por
desaparición forzada



La legisladora
demócrata dejará de
ser la líder del grupo
parlamentario en la
Cámara de
Representantes un día
después de que los
republicanos tomaran
el control en las
elecciones del 8 de
noviembre pasado.

AGENCIAS
La presidenta de la Cámara de

Representantes de Estados Unidos,
Nancy Pelosi, anunció este jueves
que no buscará su reelección como
líder demócrata de la cámara, un día
después de que se proyectó que los
republicanos habrían ganado el
control en las elecciones de mitad de
período. Sin embargo, anunció que
permanecerá como legisladora de su
distrito en San Francisco —cargo que
ha ocupado durante 35 años—
cuando se reúna el nuevo Congreso
en enero.

“Ahora debemos avanzar con
valentía hacia el futuro”, dijo Pelosi.
“No buscaré la reelección al liderazgo
demócrata en el próximo Congreso”,
dijo Pelosi. “Para mí, ha llegado la
hora de que una nueva generación
dirija la bancada demócrata que
tanto respeto”.

Pelosi inició su animado discurso
hablando sobre los valores
democráticos y cómo creció entre los
pasillos de Capitolio, haciendo
memoria a su padre, Thomas
D'Alessandro. Pelosi ase hará a un

lado después de liderar a los
demócratas durante casi 20 años y
luego del brutal ataque contra su
esposo, Paul, el mes pasado en su
casa de San Francisco.

“El Capitolio "es un templo de
nuestra democracia, de nuestra
Constitución de nuestros más altos
ideales”, indicó Pelosi durante el
inicio de su discurso. “Con estas
elecciones, el pueblo se paró en la
brecha y repelió el asalto a la
democracia […] y al hacerlo, dio
pruebas durante la noche de que
nuestra bandera todavía estaba allí”. 

Pelosi, la primera mujer en ocupar
el poderoso cargo de speaker, ha
estado bajo presión durante los
últimos años de los demócratas más
jóvenes de la Cámara para que ceda
el poder. Es una elección inusual para
un líder de partido quedarse después
de retirarse del liderazgo del
Congreso, pero es acorde con Pelosi,
quien ha desafiado durante mucho
tiempo las convenciones al buscar el
poder en Washington.

Hakeem Jeffries, de 52 años, haría
historia como el primer líder
afroamericano de un caucus del
partido demócrata en la Cámara de
Representantes y presagiaría una
nueva generación de liderazgo. Su
decisión puede influir en si el líder
saliente de la mayoría demócrata de
la Cámara, Steny Hoyer, de 83 años,
y el líder demócrata James Clyburn,
de 82, buscarán los principales
puestos demócratas en el nuevo
Congreso que se reunirá el 3 de
enero. Los demócratas están listos
para votar sobre su líderes el 30 de
noviembre.

Pelosi dijo el miércoles por la noche
que los demócratas de la Cámara
"seguirán desempeñando un papel
de liderazgo en el apoyo a la agenda
del presidente Biden, con una fuerte

influencia sobre una escasa mayoría
republicana". Ella no se refirió
específicamente a su papel en el
futuro, pero en los últimos días
señaló que el asalto del 28 de octubre
a su esposo Paul por parte de un
intruso con un martillo en su casa de
San Francisco, y otros factores,
afectarían su decisión.

El miércoles, los republicanos de la
Cámara ofrecieron su apoyo inicial

para que Kevin McCarthy se
desempeñe como orador cuando el
próximo Congreso preste juramento
el 3 de enero. El control republicano,
proyectado el miércoles, le da a ese
partido la capacidad de controlar la
agenda de Biden, así como como
para lanzar investigaciones
potencialmente dañinas
políticamente sobre su
administración y su familia, en

especial, a su hijo Hunter Biden.
McCarthy, también de California,

actualmente se desempeña como
líder republicano de la Cámara de
Representantes y se enfrentará a las
elecciones de todos los legisladores a
principios del nuevo año. Aún no
estaba claro si ganará suficiente
respaldo de sus compañeros
republicanos para ganar la
presidencia.

¿El fin del mundo? Un
pez remo apareció en
playas chilenas
desatando rumores de
un gran terremoto y
tsunami que golpeará
el país

AGENCIAS
Un extraño pez remo apareció en

playas de Chile desatando temor
entre los pescadores por el aterrador
significado que tiene su presencia.

Los lugareños aseguran que la
aparición de este pez remo significa
es un presagio de dos grandes
desastres naturales que ocurrirán
dentro de poco tiempo, algunos
hablan incluso del inicio del fin del
mundo. 

Desde la cultura japonesa se tiene
considerado al pez remo como un
animal relacionado con grandes
catástrofes y tragedias a nivel
mundial.

De hecho, en japonés se le conoce
como Ryugu no tsukai, que
significaría en español algo parecido
a “Mensajero del Palacio del Dios del
Mar”. La leyenda indica que cuando

aparecen muchos peses de este tipo
es porque ocurrirá un gran
terremoto o un enorme tsunami.

En un video de redes sociales se
puede ver a los pescadores
sosteniendo el pez remo en las costas
de la Isla Talcán.

De inmediato las fotos de este pez
se volvieron virales y muchos
usuarios señalaron la predicción de
un gran terremoto que podría ocurrir
pronto en ese país.

Chile es un país con gran actividad
sísmica y frecuentemente ocurren
sismos de gran magnitud que
desatan alertas de tsunami en toda
la costa.
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Aparece 'pez del fin del mundo' en
Chile; temen gran terremoto

Nancy Pelosi renuncia al liderazgo de los
demócratas en la Cámara de Representantes de EU
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*** La otra marcha
Por supuesto que la marcha

convocada y que será encabezada por el
presidente Andrés Manuel López Obrador,
rebasará, quizá por mucho, en CANTIDAD, a la
que vivimos el domingo 13 cuando cientos de
miles de CIUDADANOS ACUDIERON a
manifestarse en favor de que no se toque al
Instituto Nacional Electoral (INE) como lo
ambiciona enfermizamente el huésped de
Palacio Nacional.

Será, insisto, una marcha diferente
por varias razones que vale la pena comentar
a unos cuantos días que se celebre, porque
finalmente será una película que hemos visto
en los tiempos más priístas de nuestro México
Lindo y Querido.

Lo más notable sin lugar a dudas será
la cantidad de participantes. En la primera
hubo “danza de las cifras” que se dieron desde
varias ópticas incluyendo por supuesto las
oficiales emitidas por AMLO (60 mil), y
Gobierno de CDMX, Martí Batres (12 mil), 640
mil dijo el ex director del CISEN, Guillermo
Valdez Castellanos, y 800 mil según Google
Maps.

En la del próximo día 27 de este mes
la cifra bien podría llegar y hasta rebasar el
millón de manifestantes apoyando a López
Obrador y simulando apoyar la reforma
electoral. Pero, ¿como se conformará esa masa
que marchará al lado del presidente López
Obrador? Hasta donde sabemos habrá varias
fuentes que alimentarán el contingente. Por un
lado, cada secretaría del gobierno central así
como las delegaciones y gubernaturas con
mandatarios de Morena tienen ya una cuota
que fluctúa entre los 20 y 25 mil personas.

La pregunta es: ¿Cómo los llevarán
desde sus ciudades y entidades de origen?

Hagamos cuentas.
Seguramente viajarán por tierra.
Pongamos una ciudad con distancia

intermedia, como es el caso de Durango.
Estamos a 900 kilómetros de la

capital del país.
Para trasladar 20 mil personas que

deseen marchar al lado del presidente López
Obrador se requieren 400 autobuses en el
entendido en que a cada unidad le caben 50
pasajeros.

En el supuesto que en Durango
lograran reunir esos 20 mil, al transporte (400
autobuses), habrá que agregarle la
alimentación durante traslado y estancia en la
capital del país. 20 mil cenas, igual cantidad de
desayunos, lo mismo de comidas, otro tanto
para cenas del domingo, y se les disculpa el
desayuno del lunes.

¿De donde?
Dinero les sobra pues es el partido,

Morena, que mayores prerrogativas tiene, así
que por eso no hay problema, además que se
pueden ayudar con algo de las dependencias
federales, sobretodo Bienestar.

No sabemos, en donde meterán a ese
millón de personas que podrían reunir con la
participación de las entidades federativas, pues
habrá que recordar que el propio López
Obrador reconoció que la plancha del Zócalo
de la CDMX se llena con alrededor de 125 mil
personas. ¿Qué harán con los otros 850 mil?

La otra diferencia será que los que
fueron a la marcha del 13, llegaron por sus
propios medios mientras que a los del 27 de

noviembre los llevarán sus “líderes” o los jefes
de sus burocráticas oficinas, quienes se
encargarán de pasar lista o pena de ser
severamente castigados en sus beneficios o
chambas.

A estas dos fundamentales y visibles
diferencias habría que agregarle otras menos
visibles, pero de capital importancia.

Entre otras, el orden con el que se
desarrolló la del 13 fue evidente y no hubo un
solo acto de vandalismo, pintas o destrucción
de inmuebles.

Se mezclaron todos los niveles
sociales, culturales, religiosos, ideológicos,
socioeconómicos, académicos, trabajadores,
burócratas, periodistas y dirigentes de
organizaciones civiles y políticas. 

Veremos la del 27.
En fin, que el berrinche de AMLO

tendrán que pagarlo todos los que estarán
obligados a cumplirle su capricho de llevar a la
ciudad de México por lo menos unas 600 mil
personas, la mayoría que solo sabrá que va a
una marcha con López Obrador.

Durango es tan chico aún, que
pronto sabremos quien rentó 400 autobuses, o
los necesarios para trasladar a gente que
hayan logrado convencer de ese viaje
relámpago y más de 24 horas.

Veremos y Diremos.

*** Me dolió mucho el fallecimiento
de Daniel Ramos Nava, periodista de tiempo
completo y Maestro de muchos que andamos
en el ajo……. Mi sincera felicitación y
reconocimiento al también Periodista, Martín
Saúl Ceniceros quien se incorpora a la Fiscalía
General del Estado en calidad de Director de
Comunicación Social y Vocero de esta
institución. Contexto de Durango pierde a un
excelente colaborador pero la Comunicación
Social gana a un profesional de la información.
ENHORABUENA.

CHARLAS
MIGUEL ANGEL VARGAS QUIÑONES
[contexto9@hotmail.com]

OPINIÓN
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Marcha del ganso dará mayor valor a la realizada
por convocatoria civil en defensa del INE
*Miguel A. Rocha Valencia*

YO CAMPESINO / SIGUE ARDIDO

Catar, corrupción institucionalizada
Javier Roldán Dávila

LA INSOSLAYABLE BREVEDAD

• Marcha del
ganso dará mayor
valor a la realizada
por convocatoria
civil en defensa del
INE

Qué bueno que sólo fueron 65
mil manifestantes los del
domingo en defensa del INE, si
no, el ardor del Peje sería aún
mayor. Le dolió tanto que
anunció su propia
manifestación la cual
encabezará y servirá para auto
ensalzarse y elevarse a las
alturas, donde el cree
pertenecer, en una abierta
revancha contra los mexicanos
que se atrevieron a llenar paseo
de la Reforma.

Y seguramente tendrá toda la
cobertura que se merece lo
mismo de los medios clientes y
sometidos que de los
abiertamente oficialistas, pero
el golpe de la sociedad civil ya
está dado y sumó a quienes
estaban desunidos en la
defensa no sólo del INE sino de las libertades
fundamentales de una democracia, en especial
la de expresión y a disentir.

Veremos la capacidad de acarreo desde el
poder, la coacción, compra de espacios,
pancartas, lonches, refrescos, playeras,
mantas, renta de camiones, el dispendio del
presupuesto público federal, estados y
municipios morenistas para sufragar todos los
insumos de las matraqueras manifestaciones
de “antes” en apoyo al prócer de la patria en
turno.

La revancha del caudillo implica que sí le
dolió, que está encendido y el enojo no lo
superará a pasar de los cientos de miles que
acudan a su “convocatoria” sustentada en el
presupuesto público y desde lo más alto del
poder político.

Más ardido está porque con su soberbia y la
lambisconería sin recato de sus lacayos, sobre
todo de la Cámara de Diputados, logró lo
impensable, que la oposición se vuelva a
reunir y de ante mano anuncie que la tal
Reforma Electoral, no será aprobada.

Peor cuando al unísono con los pensantes de
este país, empresarios y constitucionalistas,
advierten que cualquier camino alterno a lo
que establece la Carta Magna, sería una
chicanada ilegal.

Todavía peor le ardió el buche al ganso
cuando desde el Senado se alzó la voz de
Ricardo Monreal Ávila para reconocer a los
manifestantes del domingo y afirmar que el
único camino hacia las reformas pretendidas
por el caudillo, es la mayoría absoluta, el
constitucional, sin tomar ningún camino y
vereda secundaria.

Para colmo de males hasta el impresentable
del PT Gerardo Fernández Noroña, reconoció
que la manifestación mostró músculo y
oposición articulada, expresión que sin duda
le valdrá un regaño, pero que al mismo tiempo

puede ser el inicio de un camino paralelo
donde las minorías se sumen, pero en torno a
un nuevo proyecto.

Porque no se debe olvidar; Ricardo Monreal
Ávila fue gobernador apoyado por el PT y que
en días pasados el senador del PRD Miguel
Ángel Mancera Espinosa le declaró su apoyo
como aspirante a la Presidencia de la
República.

Menos podría dejarse de lado que el líder de
Movimiento Ciudadano, Dante Delgado
Rannauro, está muy cercano al actual líder de
la Junta de Coordinación Política del Senado, a
quien además apoyan varios de sus
correligionarios en Morena.

Monreal Ávila también muestra músculo con
sus posiciones discrepantes al tlatoani olmeca
respecto a la importancia de los empresarios
y la inversión privada, de las aspiracionistas
clases medias, de las organizaciones de la
sociedad civil, del respeto a tratados
internacionales, la urgencia de la
reconciliación nacional ante la polarización
que a diario estimula el machuchón de Palacio
Nacional, y en el colmo, el reconocimiento de
una manifestación legítima y libre de la
sociedad, así como el que con leyes
secundarias no podrían reformarse
condiciones electorales previstas por la
Constitución.

Tan es así que con todo y su soberbia, el
mismo mesías tropical tuvo que reconocer la
realidad y no podrá hacer los cambios
propuestos. Su alternativa será tratar de
ahogar presupuestariamente al INE,
Tribunales electorales y partidos políticos,
veremos si sus rémoras lo aceptan o por
sobrevivencia se pasan al bloque opositor.

La suerte está echada, se pondrá peor para
los mexicanos pues el caudillo de Tepetitán
está muy enojado y ni con su súper marcha de
acarreados lo va a superar.

Para garantizar su entrada al
paraíso los emires no se
bajan del camello

El próximo domingo, se llevará a cabo la
inauguración de la Copa Mundial de la FIFA
Catar 2022 y, a pesar de los enormes recursos
que manejan los catarís, tienen dificultades
para integrar el show inicial, varios artistas
han declinado las suculentas ofertas.

La razón: en dicho país no se respetan los
valores democráticos, la equidad de género no
existe, la comunidad LGBTIQ+ es perseguida,
los extranjeros se tienen que someter a las
reglas religiosas locales y otras ‘lindezas’ por
el estilo.

Además, la trama en la que se asignó la sede,
estuvo plagada de corrupción, en los hechos,
el mundial iba a realizarse en los EU, pero, a
funcionarios de la FIFA y delegados con poder
de voto, les ‘untaron’ la manita con carretadas
de dólares, lo que al final provocó que Joseph
Blatter dimitiera, sólo se salvó de ir a la cárcel,
por su avanzada edad.

Ya elegidos, las autoridades del emirato,
echaron la casa por la ventana y levantaron
fabulosos estadios diseñados por despachos
extranjeros, sin embargo, para la
construcción, utilizaron la fuerza laboral de
los trabajadores migratorios.

Estos migrantes, procedentes de Bangladés,
India, Nepal, Pakistán y Sri Lanka, trabajaban
en condiciones inhumanas, se les decomisaba
el pasaporte y recibían salarios irrisorios.

Justamente, las condiciones laborales
denigrantes, provocaron, de acuerdo a una
investigación del diario The Guardian, la
muerte de un aproximado de 6 mil 500
obreros y, en la mayoría de los casos, sus
familiares no recibieron ninguna
indemnización.

Lo más increíble del asunto es que, con todas
estas circunstancias, el Mundial no haya
cambiado de sede, lo cual nos indica que, de
facto, la corrupción quedó institucionalizada.

Lo anterior confirma, que la tranza no es
exclusiva de los gobiernos, los organismos
multilaterales y la IP, también tienen su
‘corazoncito’.



Por María Esther
Beltrán Martínez
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El teatro Soho CaixaBank,
propiedad del actor malagueño
Antonio Banderas presenta la tercera
producción de teatro musical:
Godspell, el musical.  Un clásico de
Broadway de los años 70
transportado a 2022.

Es el primer musical donde Antonio
Banderas no sube al escenario en su
propio teatro, y sigue como
productor junto con Emilio Aragón
que es el responsable de la dirección
de la obra. Godspell está concebido y
dirigido originalmente por John-
Michael Tebelak, la música y las
nuevas letras son de Stephen
Schwartz.

Godspell, el musical cumple toda la
excelencia a lo que ha acostumbrado
Antonio Banderas. En la dirección se
nota la mano de Emilio Aragón
donde el ritmo latino está presente y
el uso de diversas técnicas como es
teatro: sombras, títeres e inmersión
están presentes. Además de una
excelente actuación y ejecución de
bailes y diversos actos acrobáticos.

Víctor Ullate Roche, Pepe Nufrio,
Angy Fernández,Andro Crespo, Nuria
Pérez, Raúl Ortiz, Laia Prats, Roko,
Aaron Cobos, Noemí Gallego, Javier
Ariano, Daniel Garod y Mónica
Solaun.Son  los actores talentosos
que através de cada uno de los
personajes sacan toda su energía y la
transmiten al público.

El musical, celebra la vida y las
enseñanzas de Jesús Cristo a través
de parábolas y relatos del Nuevo
Testamento, presentados en
sketches. 

Aaron Cobos sin duda está en su
mejor momento y hace destreza de

su agilidad y actuación dejando atrás
su factura que tuvo cuando estaba
en A Chorus Line.

Las voces de Roko , Angy Fernández
y Jana Gómez son punto y aparte.
Las dos primeras participantes y
ganadoras de Tú cara me suena,
hacen vibrar el escenario con sus
interpretaciones que son una delicia
escucharlas.

Y asimismo el resto del elenco no
se queda atrás, cada uno tiene el
talento para ocupar un lugar entre
los buenos y hacer que las dos horas
sean divertidas y atractivas para el
público que disfruta de las
actuaciones y de los 16 temas
musicales.

El escenario se ve favorecido por la
excelente iluminación a cargo de
Juanjo Llorens y el responsable de la
coordinación musical es Juan Carlos
Cuello. La música en vivo es un factor
que Antonio Banderas siempre
prometió tener en las funciones que
se presentan en su teatro.

La escena arranca en un lugar que,
bien pudiera ser un almacén de

teatro, como una desvencijada
corrala de vecinos. En ella
descubrimos a nuestros personajes,
una joven compañía de teatro,
interpretando una obra para el
público. Todo es aparentemente
normal, pero, tanto la obra como el
contexto en el que se desarrolla, nos
mostrarán que no lo es. 

Es un musical donde los temas son:
La tolerancia y el respeto al diferente,
la necesidad de construir y tejer
redes de apoyo comunitario, la
compasión por cualquier ser
humano, la riqueza sostenible y
compartida, la libertad de ser y
elegir, la corresponsabilidad en la
construcción de una buena vida para
todos, el derecho a equivocarse y
volver a empezar, dolerse con el
sufrimiento del otro, vivir completos,
reír, amar, cantar, jugar... vivir, hasta
morir. 

Sin duda alguna el trabajo en
conjunto de Antonio Banderas,
Emilio Aragón y el elenco hacen de
Godspell, el musical una experiencia
positiva para el público.
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Excélsior 
Los cuadros de Andy Warhol

siguen rompiendo récord luego de
que uno se vendiera recientemente
por 85 millones de dólares en una
subasta organizada en Nueva York.
Se trata de "White Disaster",
pintado en 1963.

Tras dos minutos y una puja
entre dos compradores, el cuadro
finalmente tendrá un nuevo dueño,
quien pagó 74 millones de dólares,
pero con la inclusión de las
comisiones, el precio total fue de
85.3 millones de dólares.

La casa de subastas Sotheby's
había estimado que el cuadro fuera
subastado en más de 80 millones
de dólares.

El maestro del arte pop, fallecido
en 1987, se ha convertido en una
estrella de las subastas.

En 2013 un cuadro de esta serie,
conocida como "Serie de la muerte

y el desastre", se había vendido en
105 millones de dólares en
Sotheby's, estableciendo un nuevo
récord para el artista.

Ese récord fue superado por el
retrato de Marilyn Monroe, "Shot
Sage Blue Marilyn" (1964) vendido
por 195 millones de dólares, el
pasado 9 de mayo en una subasta
de Christie's en Nueva York.

El martes, la casa Phillips subastó
dos cuadros juveniles del pintor
por sumas muy inferiores.

El autorretrato de 1948
"Nosepicker 1: Why Pick on Me", en
el cual el pintor se pone un dedo en
la nariz, se vendió en 491 mil
dólares, con gastos incluidos.

"Living Room", del mismo año,
culminó a 315 mil dólares.

Estos dos cuadros pertenecían a
James Warhola (conserva la "a"
original del apellido que Andy
suprimió), un sobrino del artista.

Cuadro de Andy Warhol es subastado
en 85.3 mdd en Nueva York

Godspell, el musical, cumple con
todos los requisitos del buen teatro



Excélsior 
Luego de que el pasado 7 de

noviembre iniciara la consulta vecinal
del Proyecto Torre Polyforum,
promovido por Banca Mifel S.A., como
fiduciario del fideicomiso 1703/2013,
para la construcción de la torre de 48
pisos, paralela al World Trade Centre
de la Ciudad de México, el Instituto
Nacional de Bellas Artes INBAL), que
encabeza Lucina Jiménez, informó a
Excélsior su postura sobre el tema a
través de una respuesta por escrito.

De inicio, destacó que la Secretaría
de Cultura federal y el INBAL
“consideran de interés prioritario el
proyecto de restauración y
conservación integral de dicho
recinto, por su valor artístico y
arquitectónico para la Ciudad de
México”, cuyos trabajos tardarían
cerca de 20 meses.

Recordó que “el INBAL, en 2017 y
2019, autorizó a los propietarios de
este inmueble obras de liberaciones y
retiros de elementos ajenos a la
arquitectura original del Polyforum;
así como la restitución de la cubierta
del inmueble, de manera que se
atienda la problemática de
impermeabilización en la azotea, así
como la revisión y el funcionamiento
óptimo de las bajadas de agua pluvial.
Esta fase es fundamental para que se
pueda continuar con el resto de las
etapas de restauración”, apunto el
instituto.

Asimismo, destacó que el plan de
trabajo para la restauración de los
murales de David Alfaro Siqueiros
((1896-1974), pintados tanto en el
exterior como en el interior del
recinto,propuesto por el INBAL, a
cargo del Cencropam, contemplaría
tres fases: una primera etapa para la
restauración de los murales interiores,
una segunda para el restablecimiento
de la techumbre y una tercera para
recuperar los murales exteriores y la
barda perimetral existente.

Expresó que el tiempo estimado
para la realización de los procesos
antes citados se estima en 20 meses a
partir de que se inicien los trabajos,
luego de que los propietarios cumplan
con los permisos y el financiamiento
requerido para realizar las labores.

Finalmente, aseguró que, en cuanto
a la consulta ciudadana en proceso,
“corresponde a la normatividad
urbana indicada a los propietarios por
el Gobierno capitalino”.

Dicha consulta –realizado por la
firma GMI Consulting– incluirá
entrevistas y reuniones con actores
clave y grupos del área de influencia,
del 15 de noviembre al 6 de diciembre;
y el levantamiento de encuestas se
realizará del 29 de noviembre al 6 de
diciembre próximo, en diez colonias
aledañas o desde la plataforma
www.pcvtorrepolyforum.com.mx/.

Sin embargo, Secretaría del Medio
Ambiente capitalina (Sedema) aclara
que estas acciones no son una
votación, sino “un proceso ordenado

y sistemático que busca recopilar la
opinión de los habitantes del área de
influencia del Polyforum Cultural
Siqueiros, para ajustar el proyecto con

la SEDEMA y la DGEIRA”.
El conjunto arquitectónico,

inaugurado en 1971, cerró desde
septiembre de 2017.
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La restauración, en 20 meses;
Polyforum Cultural Siqueiros
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Forbes
Después de una prolongada espera,

por fin se estrenó la serie 1899 en
Netflix y esto es lo que debes tomar
en cuenta a la hora de ver los ocho
episodios.

La historia
Cuando un barco llamado Kerberos

sarpa hacia América recibe un
mensaje misterioso que lo dirige
hacia la ubicación de Prometheus, un
navio que desapareció sin
explicación alguna. Pero cuando
descubren el paradero de la
embarcación, perciben que no hay
nadie a bordo, así que deciten
retomar su trayectoria, sin embargo,
esto no será sencillo pues diferentes
sucesos saldrán a flote para
atormentar a los pasajeros de
Kerberos.

La conexión
Debido a que en la serie Dark

distintos elementos de la trama
estaban conectados, es de esperarse
que en 1899 este factor se repita, es
por eso que vale la pena poner
atención a todos los detalles que se
muestren capítulo a capítulo. Algo
que no se debe perder de vista es el
triángulo o la pirámide que se
muestra, pues este ha sido un
elemento destacado desde el póster
y el tráiler oficial de la serie.

1899, la nueva serie de Netflix



Los capítulos
1899 cuenta con una temporada de

ocho capítulos, los cuales se titulan
como:

• El barco
• El niño
• La niebla
• La pelea
• El llamado
• La pirámide
• La tormenta
• La llave
Todos estos incluyen una palabra

clave, que poco a poco se develará a
lo largo de cada episodio.

La realidad
Si esperabas una serie que tuviera

viajes en el tiempo,
lamentablemente esto no sucederá
en 1899, no obstante, sí habrá un
factor que te confundirá en más de
una ocasión; la realidad, pues este
elemento jugará con los personajes
constantemente. Y a modo de
spoiler, también verás una especie de
portal que servirá como una pieza
clave en la historia.

El parecido a otra serie
Se ha señalado que esta nueva

producción de Netflix tiene algunas
similitudes con la serie Lost, creada
por JJ Abrams y Damon Lindelof en
2004, pues veremos cómo un grupo
de personas intentará sobrevivir a
diferentes misterios que los ponen
en riesgo, mientras se encuentran a
la deriva. Y, al igual que en Lost, en
1899 los personajes vivirán
diferentes flashbacks que deverlarán
los oscuros secretos que los
persiguen.

La clave morse
Un dato interesante de esta serie es

que a través de uno de sus teaser se
emitió un mensaje en código morse
que revelaba la fecha en la que se
estrenaría el tráiler oficial. Así que es
probable que a lo largo de los
diferentes episodios se oculte más de
un mensaje, presta mucha atención
a los detalles.
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EFE
El consumo medio de música en el

mundo se ha disparado este año
hasta 20.1 horas semanales, más de
un 9 % por encima de las 18.4 horas
que se registraban en 2021, según un
informe publicado hoy por la
Federación Internacional de la
Industria Fonográfica (IFPI, en
inglés).

La organización con sede en
Londres, que agrupa a las principales
discográficas mundiales, divulgó los
resultados de una encuesta en la que
han participado 44 mil personas en
más de 20 países.

Entre ellas, el 46 % aseguran que
están suscritas a servicios de pago
para escuchar música en
“streaming” que ofrecen acceso bajo
demanda a millones de temas.

La industria constata además que
las aplicaciones de “vídeos cortos”
juegan también un papel central en
el consumo de entretenimiento: el 63
% de los encuestados aseguran
utilizar ese tipo de aplicaciones, en
las que “la música juega un papel
central”, afirmó la IFPI en un
comunicado.

Más de tres cuartas partes de los
participantes en el estudio
consumen contenidos musicales en
más de un formato y la mayoría de
ellos cita más de seis vías por las que
escuchan música, desde los servicios
de “streaming” de audio y vídeo,
hasta la radio tradicional, la
televisión, el cine y los videojuegos.

La música, constata la industria, es
un componente “integral para el
bienestar físico y mental” de las
personas. El 69 % de los encuestados
asegura que es importante para su
salud mental y el mismo porcentaje
destaca su utilidad para
acompañarles mientras hacen
ejercicio.

La variedad de la oferta permite
que los participantes en el estudio
hayan citado más de 500 géneros
musicales predilectos, más allá de los
más populares, como el hip-hop, el
rock y el pop.

El “música sertaneja, la samba, el
disco-polo y el dangdut contribuyen
a la rica mezcla de músicas locales y
globales disponibles”, subraya la
IFPI.

El informe refleja “un fascinante
escenario sobre cómo los aficionados
en todo el globo escuchan e
interactúan con la música hoy en
día”, señaló la consejera delegada de
la Federación, Frances Moore.

Al mismo tiempo, la directiva
subrayó que “continúa el trabajo
para asegurar que aquellos que
tratan de aprovecharse de la música
sin licencia y sin autorización no
pueden amenazar la viveza del
ecosistema musical”.
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El consumo de música se
dispara en el mundo a más
de 20 horas por semana
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Infobae 
La Selección Mexicana ya se alista

para debutar en la Copa del Mundo
de Qatar 2022. El tricolor participará
en la vigesimosegunda edición del
torneo de mayor relevancia del
balompié mundial, en donde buscará
hacer historia de la mano de Gerardo
Martino como entrenador y de
figuras como Guillermo Ochoa,
Andrés Guardado, Hirving Lozano o
Edson Álvarez.

El objetivo está puesto en el
anhelado quinto partido/cuartos de
final, una instancia que el combinado
mexicano ya conoce, pero a la cual
no puede acceder desde que lo
lograron en el torneo en que fueron
anfitriones: México 1986 (antes ya lo
habían logrado también recibiendo
el torneo en casa, México 1970, pero
fue el cuarto partido). No obstante,
antes deberá superar la fase de
grupos en un complicado sector que
comparte con Argentina, Polonia y
Arabia Saudita.

Así, la competición en tierras
qataríes significará la decimoséptima
vez que el equipo azteca intente
conquistar el trofeo de campeón. De
hecho, llega a Qatar 2022 como una
de la selecciones con más asistencias
a la justa mundialista después de
Brasil (21), Alemania (19), Italia (18),
Argentina (17) y en el cierre del top
5, México (16). Es decir, sólo se ha

perdido cinco ediciones a lo largo de
la historia y está próximo a elevar
esa cifra.

¿Cuáles son los mundiales a los
que México ha ido?

Todo comenzó en Uruguay 1930, la
primera edición de una Copa del
Mundo. El certamen contó con la
participación de apenas 13
seleccionados, entre ellos México,
que asistió como invitado y que, de
manera anecdótica, contó con un
caótico arribo pues se dio mediante

un largo viaje a través de barco.
Saliendo del puerto de Veracruz con
dirección a La Habana, después
subieron a Nueva York y finalmente
tomar el rumbo hacia Montevideo,
en un travesía que duró semanas.

Con Juan Luque de Serrallonga
como el primer entrenador, la
Selección Mexicana jugó un total de
tres partidos con saldo negativo en
todos: primero, cayó ante Francia por
4-1; en el segundo, Chile goleó 3-0, y
finalmente Argentina le propinó un
6-3. El combinado nacional estaba

conformado por nombres como
Rafael Garza Gutiérrez, Juan Carreño
Lara (primer goleador en un Mundial
para México), Hilario López García y
Óscar Bonfiglio.

Tuvieron que pasar 20 años para
que el Tri volviera a disputar una
justa mundialista tras la edición
uruguaya. En Italia 1934 y Francia
1938 no se pudo clasificar, sumado a
que las dos ediciones siguientes se
suspendieron tras los eventos de la
Segunda Guerra Mundial (las que se
hubieran disputado en 1942 y 1946).

Por ello, fue hasta Brasil 1950 que
tuvo su segunda participación y al
igual que la anterior vez, perdió sus
tres partidos (ante Brasil, Yugoslavia
y Suiza).

A partir de ese campeonato, México
ligó cinco asistencias más al
participar en Suiza 1954, Suecia
1958, Chile 1962, Inglaterra 1968 y
México 1970. A excepción de
certamen en casa, en todos se quedó
en la primera fase. Sin embargo, es
de destacar que en Suecia se
consiguió el primer punto de toda la
historia (1-1 vs Gales) y en Chile la
primera victoria (3-1 vs
Checoslovaquia).

Como anfitriones de la edición que
vio triunfar a la Brasil de Pelé, el
conjunto azteca accedió a los cuartos
de final donde fue eliminado por
Italia. Después de esta seguidilla de
participaciones, el equipo se quedó

¿¿CCuuáánnttaass  vveecceess  hhaa  ccllaassiiffiiccaaddoo
MMééxxiiccoo  aa  uunn  mmuunnddiiaall??

La última vez que la
Selección Mexicana
no asistió a una Copa
del Mundo se debió a
una sanción de la FIFA
por los llamados
“cachirules” hace más
de 20 años; llegará a
Qatar dentro del Top 5
de selecciones con
más participaciones
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fuera de Alemania 1974, pero volvió
de forma pronta pues se clasificó
para Argentina 1978. Su
participación en Sudamérica volvió a
tener un balance de tres derrotas.

Para España 1982, el Tri volvió a
perderse la Copa del Mundo. No
obstante, cuatro años después se
convertiría en el primer país de la
historia en alberga el torneo por
segunda ocasión luego de sustituir a
Colombia, sede elegida en primera
instancia que no pudo cumplir de
última instancia con los
requerimientos de la FIFA.

México 1986 no decepcionó. En
esta edición quedaron registrados
varios momentos icónicos del
deporte: el Partido de Siglo, el Gol
más bello de los Mundiales, la Mano
de Dios y el Gol del Siglo y por
supuesto, la coronación de Diego
Armando Maradona en la cancha del
Estadio Azteca. Además, como
anfitriones, los aztecas lograron
acceder a un quinto partido, la única
ocasión hasta ahora.

“Los cachirules” y era reciente
Después del éxito conseguido como

sede y como competidor, la Selección
Mexicana viviría uno de los
escándalos más grandes de su
historia cuatros después cuando la
FIFA le suspendió de Italia 1990. El
fútbol mexicano recuerda el
bochornoso episodio como “Los
cachirules” debido a que cuatro

jugadores fueron registrados como
menos de 20 años para poder jugar
el premundial de la categoría en
1988 con actas falsas. El hecho fue
descubierto por una investigación
periodística que finalmente dejó al
país sin poder participar en cualquier
competición por dos años.

Desde entonces y con la
vergonzosa macha en la trayectoria
del balompié nacional, el combinado
azteca no ha vuelto a perderse una
Copa del Mundo. Desde Estados
Unidos 1994 tiene siete torneos
participando de manera consecutiva
(hasta Rusia 2018) y serán ocho con
Qatar 2022. En todas las veces
México ha conseguido avanzar de la
fase de grupos, no obstante, no ha
logrado pasar de los octavos de final.
Un dato que se ha metido en lo más
profundo de la idiosincrasia de
cualquier aficionado azteca al fútbol.

En este periodo, el cuadro
mexicano ha conseguido
importantes y destacado resultados.
En 1998 empató 2-2 con los Países
Bajos de Van der Sar y Bergkamp; en
2002 empató 1-1 contra la Italia de
Buffon, Cannavaro, Maldini y Totti,
por mencionar algunas estrellas; en
2010 vencieron 2-0 a la Francia de
Lloris, Ribéry y Abidal; en 2014
empataron 0-0 ante la anfitriona
Brasil con Neymar y Marcelo en sus
líneas, y por último, en 2018
doblegaron 1-0 a la entonces
campeona del mundo Alemania.



El nombre del
mexicano está
grabado en letras de
oro en la historia de
los Mundiales de FIFA
al haber conseguido la
proeza de ser el
primer jugador en
asistir a cinco
ediciones diferentes

Infobae 
El recorrido de las Copas Mundiales

de la FIFA a lo largo de los años es por
demás extensa, llena de triunfos,
derrotas, personajes, récords e
historias. Una de ellas, es la del
mexicano Antonio la Tota Carbajal
quien pasó de jugar en las calles de
Ciudad de México a convertirse en el
fundador del prestigioso club de “los
Cinco Copas”, al que jugadores como
Lionel Messi y Cristiano Ronaldo
están próximos a unirse.

El histórico guardameta del Tri
tiene el honor de ser reconocido
como el primer futbolista en asistir a
cinco ediciones distintas del
campeonato de selecciones

nacionales más importante del
deporte. Incluso la Tota también fue
conocido como el Cinco Copas, un
mote totalmente adepto su
condición y que sólo fue igualado
más de 30 años
después.

La trayectoria de

Carbajal,
c o m o
muchos de
quienes se
v u e l v e n

profesionales, inició en el asfalto de
la colonia San Rafael. Según ha
contado para el sitio oficial de la
FIFA, el mexicano narró que su

pasión por el fútbol comenzó desde
muy pequeño, jugando con otros
niños de la vecindad en donde vivía.
Sin embargo, reveló, su padre no era
partidario de que este saliera a las
calles luego de que su hermano fue
atropellado mientras
jugaba.

“Mi historia
comenzó en el
p a v i m e n t o .
Cuando eres
niño, te

encanta jugar
con lo que sea.

Íbamos al campo de golf de
Chapultepec, nos robábamos una

de las pelotitas con las que juegan, y
un amigo la enrollaba con papel
periódico y mucho cuidado para que
pudiese rodar. Así comenzó mi amor
por el fútbol”, contó.

Antes de cumplir los 20 años de
edad, Don Toño hizo su debut
profesional con el Real España (1948)

y sólo dos años más tarde acudiría a
su primera Copa del Mundo con
México. Como parte del combinado
nacional tricolor, el

guardameta
disputó su primer

duelo mundialista en
Brasil 1950, pero no sólo eso, sino

que lo hizo en el primer juego del
certamen en contra del anfitrión en
lo que fue la inauguración oficial del
Estadio Maracaná.

“Me gustó eso de viajar. Nunca
había jugado ante tanta gente, era
impresionante. Yo nada más
escuchaba los gritos de ‘¡Brasil,
Brasil!’ y al mismo tiempo me daba
coraje y me motivaba. Así que había
que aguantar. Aunque, claro, eran
muy superiores a nosotros y
terminamos 4-0″, relató la Tota. En
aquella copa, el Tri terminó al fondo

del grupo A con 10 anotaciones en
contra, por sólo dos a favor.

Después de la edición en tierras
sudamericanas, el guardameta

acudió de forma consecutiva a
otras cuatro: Suiza 1954,
Suecia 1958, Chile 1962 e
Inglaterra 1966. En el 54′,
México recibió ocho tantos;
en el 58′, otros ocho; en el
62′ hubo una mejora

significativa con apenas cuatro
goles en contra; y finalmente en

el 66′, sólo tres.
En total, la carrera de Antonio

Carbajal en Copas del Mundo cuenta
con un registró de 33 anotaciones
recibidas. Un tasa de 6.6 goles en
contra por campeonato. A pesar de
la cifra, la calidad de la Tota no es
cuestionada. No sólo es una leyenda
en el deporte nacional, sino que es
reconocido a nivel internacional por
la proeza que significó jugar cinco
ediciones diferentes.

El nuevo club de los “Cinco Copas”
Ahora, con Qatar 2022 próximo, el

club de los “Cinco Copas” dará la
bienvenida a cuatro nuevos
integrantes: el argentino Lionel
Messi, el portugués Cristiano
Ronaldo y -cómo no- los mexicanos
Guillermo Ochoa y Andrés Guardado.
Hasta ahora, el selecto grupo está
integrado por Lothar Matthäus,
Gianluigi Buffon y Rafael Márquez,

DDee  llaa  pprroohhiibbiicciióónn  ddee  ssuu  ppaaddrree  aa  ddiissppuuttaarr  cciinnccoo
mmuunnddiiaalleess,,   llaa  hhiissttoorriiaa  ddee  AAnnttoonniioo  ““llaa  TToottaa””  CCaarrbbaajjaall
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La polémica reacción
de la afición Tricolor
reapareció en el último
encuentro de
preparación ante
Suecia

Infobae 
Previo a su debut en Qatar 2022, la

Selección Nacional comandada por
Gerardo Martino sufrió un revés en
su último encuentro de preparación
en donde perdieron 2-1 contra
Suecia, sin embargo, esta no fue la
única llamada de atención para el Tri,
pues reaparición el grito homofóbico
entre un sector de la afición
mexicana.

El hartazgo por los malos
resultados y el funcionamiento del
Tricolor hizo que la afición que se dio
cita en el Estadio Municipal de
Montilivi en Girona, Espala que al
minuto 27 del partido se escuchara
la palabra discriminatoria en un
despeje del guardameta, Kristoffer
Nordfeldt.

El clamor en contra del guardameta
rival, qué tantos problemas le ha
acarreado a la Federación Mexicana
de Futbol (Femexfut), no se volvió a
escuchar, pero el comportamiento de
los ávidos fanáticos del Tri preocupa
a los directivos de cara a la Copa del
Mundo Qatar 2022.

¿La Selección se vería afectada
por el grito homofóbico durante

Qatar 2022?
Tras el hecho, diversas personas se

han cuestionado si el cuadro de
Gerardo Martino y la Federación
Mexicana de Fútbol (FMF) se vería
afectada por el grito, sin embargo,
esto no es así, pues la Federación
Internacional de Fútbol Asociación
(FIFA) ya comunicó que no habrá
ninguna penalización para el Tricolor
en Qatar 2022.

Esto debido a que la Federación
Mexicana de Fútbol previamente
había realizado campañas de
sensibilización a los hinchas para
evitar esta conducta en el escenario
deportivo, por este precedente, la
FIFA considera que mientras sigan en
campaña permanente para erradicar
el grito, es suficiente.

En partidos de Liga MX o en
amistosos de la Selección, se han
tenido que establecer protocolos. Tal
es el caso de que hubiera un segundo
grito homofóbico, el juez central del
compromiso hubiera detenido de
nuevo el partido y los jugadores se
hubieran tenido que dirigir a los
camerinos, hasta que el árbitro

considerara que había condiciones
para reanudar el amistoso. Un tercer
acto de indisciplina hubiera
significado la culminación del duelo.

El presidente de la FMF, Yon de
Luisa, confirmó en junio del presente
año que tras largas charlas con la
FIFA logró que el órgano rector del
fútbol mundial dejara de sancionar a
la selección centroamericana por la
conducta irracional de algunos de
sus aficionados. Esto fue posible
gracias a las campañas realizadas en
cada partido y a través de las redes
sociales recriminando esto:

México ha sido sancionado en
repetidas ocasiones a lo largo de los
años por los gritos de los hinchas con
el insulto homofóbico, se han pagado
multas por un total de unos 656.400
dólares. Cuando la FIFA detectó en el
Mundial de Brasil 2014 el significado
del grito lanzó advertencias a la
Federación Mexicana de Fútbol.

Tras el torneo, el organismo
mundial retiró cualquier tipo de
multa al considerar que los
aficionados no tenían “intención de
ofender”. La FIFA ha establecido una
pirámide de castigos: primero los
económicos, luego los partidos sin
aficionados, después la pérdida de
puntos rumbo al Mundial y, por
último, una expulsión del mismo.

Desde su designación en el 2010
como sede del Mundial, Qatar ha
estado envuelta en la polémica a
nivel internacional, entre sospechas
de corrupción, abuso a sus
trabajadores y mujeres, además de
discriminación contra la comunidad
LGBTQ+.
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El requisito es
indispensable para
poder ingresar al país
qatarí, así lo dio a
conocer Alfonso
Zegbe, el coordinador
general del Centro
México Qatar 2022

Infobae 
A menos de una semana de que de

inicio la Copa del Mundo en Qatar,
autoridades mexicanas señalan que
solo 25 mil mexicanos que se espera
lleguen a tierras qataríes en los
próximos días han solicitado la
Hay’ya Card, el requisito obligatorio
para poder entrar a territorio qatarí.

Así lo dio a conocer Alfonso Zegbe,
el coordinador general del Centro
México Qatar 2022 en una entrevista
para ESPN.

“De acuerdo con las autoridades, lo
que nos han dicho, es que de acuerdo
al número de boletos que se han
vendido, hasta ahora solo hay entre
25 mil o 30 mil Hayya Card emitidas
para mexicanos. Es importante
porque si no se puede venir a Qatar,
no se puede abordar el vuelo y es
importante tenerla”, enunció.

“Nosotros hemos manejado todo el

tiempo, de acuerdo con datos de la
FIFA, que la delegación mexicana
crece enormemente con los que
viven en el extranjero y vienen en el
match hospitality o por otras vías. El
comité organizador nos ha hecho
saber que para los partidos de
México hay una alta incidencia en la
demanda de boletos y entre 45 y 50
mil vendrían del territorio nacional”,
aseguró para ESPN.

Todos los fanáticos deberán tener
un número de solicitud de tarjeta
Hay’ya Card (Fan ID) aprobado para
ingresar al estado de Qatar y a los
estadios de la Copa Mundial de la
FIFA.

Cabe aclarar que el documento se
utilizará como una tarjeta de
identificación de tecnología
inteligente diseñada para
proporcionar a los aficionados la
mejor experiencia en Qatar y servirá
como medio de identificación y
acceso a los distintos recintos del
torneo.

Los fanáticos que viajen desde el
extranjero pueden usar su tarjeta
Hay’ya (Fan ID) para ingresar a Qatar
varias veces, siempre que tengan un
pasaporte válido reconocido por la
nación del Medio Oriente.

La función que tendrá la tarjeta
será plenamente de acceso. Se
necesitará presentar junto con su
entrada en el ingreso del partido
para poder entrar sin ningún tipo de
inconvenientes. Además, también le
brinda fácil acceso al transporte

público durante su estadía en Qatar
que incluirá viajes gratuitos en
autobús y metro los días de evento.

La primera prueba que se realizó de
la Hay’ya fue durante la Copa Árabe
de la FIFA que tuvo al Fan ID como
opcional, sin embargo, tras ver su
gran recibimiento y facilidad de uso,
fue considerado un éxito, así que se
convirtió en una firme necesitad
para Qatar 2022.

Cuántos aficionados mexicanos se
esperan en la Copa del Mundo

Se espera que Qatar a lo largo y
ancho de su territorio reciba un

considerable contingente de
invitados este invierno cuando se
convierta en la nación más pequeña
que jamás haya acogido uno de los
mayores acontecimientos deportivos
del mundo, la Copa Mundial de la
FIFA.

En el caso de México, el pasado 1 de
abril el embajador de Qatar en
México, Mohammed Al Kuwari,
reveló que para la Copa del Mundo,
se espera la presencia de al menos 40
mil aficionados mexicanos. Mientras
que la nación ubicada el oeste de
Asia dentro de sus predicciones

considera que más de un millón de
aficionados viajarán a Doha durante
la Copa Mundial.

El cuadro Tricolor planea viajar
desde Girona, España a Qatar este 17
de noviembre, apenas cinco días
antes del inicio de la justa
mundialista. México comenzará su
participación en la Copa del Mundo
el martes 22 de noviembre contra
Polonia; el sábado 26 se medirá a
Argentina y terminará la fase de
grupos contra Arabia Saudita el
miércoles 30.

SSoolloo  llaa  mmiittaadd  ddee  mmeexxiiccaannooss  qquuee  vviiaajjaarráá  aa
QQaattaarr  22002222  hhaa  ttrraammiittaaddoo  ssuu  HHaayy’’yyaa  CCaarrdd



En la Kermesse de la
Familia 2022

DURANGO, DGO.- 

Regresa la Kermesse de la Familia
2022, evento que se realizará este fin
de semana en las instalaciones de la
Fenadu, y que es impulsado por la
nueva gobernanza encabezada por
Esteban Villegas Villarreal, en
coordinación con el DIF Estatal, a
cargo de Marisol Rosso, esto con el
fin de llevar en la próxima navidad,
una sonrisa a niñas y niños que
recibirán juguetes y aguinaldos.

Por lo que se está haciendo una
atenta invitación a presenciar el
primer partido del Mundial de Futbol
de Qatar 2022, en compañía de los
jugadores del Club de Futbol
Profesional Alacranes de Durango, la
cita es este sábado 19 de noviembre
a las 10:00 horas en el Abanico Rojo
Zona Joven, donde además habrá
sorpresas y la rifa de una bicicleta.

La invitación es para todos los
duranguenses a que apoyen esta
bonita causa y a la vez disfrutar de
un fin de semana en un ambiente
familiar en compañía de los
jugadores de Alacranes de Durango;
también habrá un sinnúmero de
actividades para todos los gustos,
como el evento de Jumping Fitness
que iniciará a las 11:00 y a las 12:15
Baile Fitness, para este domingo en
el Abanico Blanco de la Feria
Nacional Durango.

Además de la Cabalgata que
iniciará a las 11:00 horas en el paseo
el Pueblito con trayecto a la FENADU,
para después dar el arranque al
corredor Gastronómico con mucho
sabor y tradición, donde podrán
disfrutar de deliciosos platillos
tradicionales mexicanos, además de
exposiciones de autos clásicos,
exhibición canina, espectáculo de
lucha libre, zona kids, con pinta
caritas, brincolines, mini hexatlón,
charreada, escaramuzas, entre
muchas actividades más.
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*La mayoría de los veganos
israelíes lo son por motivos
ideológicos, y muchos
consideran que las dietas
centradas en consumo de
animales contradicen el
mandato judío de preservar
la vida

Agencias

Israel es considerado el país más vegano del
mundo, ¿por qué uno de cada 10 ciudadanos
de Tel Aviv es vegano o vegetariano?

El mes de noviembre es el Mes internacional
del Veganismo, pensado para crear conciencia
sobre la salud individual pero también sobre
asuntos relativos a la crueldad animal y
sostenibilidad medioambiental, tan relacionada
con la producción de carne, lácteos, pescados,
huevos, cuero, lana y otros productos derivados
de seres vivos.

Según las últimas estadísticas, el 5 por ciento
de los israelíes son veganos, el 4 por ciento
vegetarianos, el 8 por ciento “flexitarianos”,
que quiere decir semivegetarianos, y los
activistas señalan que este tipo de movimiento
sucede aquí antes de que en otros lugares.

¿Por qué Israel es tan vegano?
Desde 2014 Israel es anfitrión de festivales

veganos de renombre. Ese año uno de los
mayores festivales tuvo patrocinadores como
Domino’s pizza, que eligió probar en este país
su primera pizza no láctea. Ahora es un éxito.

El logo de “vegan friendy” (indicando que el
lugar es apto para veganos) aparece en por lo
menos 1.500 restaurantes israelíes y en 6.500
productos que se venden en Israel, incluyendo
el nuevo calzado de Adidas sin cuero, que hizo
su debut en este país precisamente.

Israel probablemente sea la meca del
veganismo también porque las creencias judías
están en sintonía con este estilo de vida.

Las leyes de comida judías, la “kashrut”, están
muy presentes en Israel, también si las
personas no son religiosas, es decir, la cosa
técnica del veganismo ya está solucionada de
antemano en Israel”, explica Daniel Adar,
escritor y vegano.

“La kashrut no permite comer junto carne y
lácteos y los vende y sirve separadamente, de
modo que ser vegano aquí resulta fácil”.

Adar también indica que, al ser un país
pequeño, los movimientos sociales pegan
fuerte, como sucedió hace diez años cuando
empezó el movimiento vegano.

La mayoría de los veganos israelíes lo son por
motivos ideológicos, y muchos consideran que
las dietas centradas en consumo de animales
contradicen el mandato judío de preservar la
vida, así como el bien estar de los animales,
proteger el medioambiente, conservar los
recursos naturales, alimentar a los
hambrientos y perseguir la paz.

Hoy en día la gente sabe que los productos
animales tienen un efecto negativo en la salud,
la gente sabe cómo son tratados los animales
en industria cárnica y láctea, cómo la
agricultura basada en animales amenaza con
cambios climáticos y contribuye a la hambruna
y la pobreza.

Israel tiene el mayor número de veganos per
cápita del mundo y también un ejército que

ofrece a sus soldados comidas veganas y ropa
y botas veganas también. Además, después de

Estados Unidos, es el país donde hay más
startups de sustitutos cárnicos y lácteos.
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Israel, el país más vegano del mundo
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